
Fogo para fazer roça
ameaça as florestas

Fazer roça ateando fogo ao mato, além de ser um
método ultrapassado, que prejudica o solo,

representa grande risco de incêndios florestaisi
nesta época de intenso calor. O fogo pode se
alastrar e destruir a mata, bem como casas.

.

P/10

Bares abrem espaço
para arte e cultura

As apresentações de esquetes cênicos a até
peças curtas, por atores blumenauenses (NuTE),

no Percy's, à Alameda Rio Branco, conquista
a simpatia dos clientes do bar/restaurante. Emais

um espaço que se abre ao artista.

P/20
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fAids se alastra em Gaspar
Migrantes na
dura luta da
sobrevivência

Vindas de Curitiba,
quatro famílias instala
ram-se na antiga esta
ção ferroviária da
Figueira, em Gaspar,
depois de três semanas
de caminhada. O desti
no dosmigrantes é Rio
do Sul, onde a maioria
pretende se empregar
em indústrias cerâmi
cas da região. Com tra

jes surrados, quase
maltrapilhas, estas fa
mílias, constituídas em

sua maioria por crian
ças, são apenas parte
de um grande número
de migrantes que dei
xam suas cidades de o
rigem em busca de
melhores condições de r

vida em outros municí
pios. São, na verdade, o
retrato vivo de um país
de contrastes: uns têm
muito e a maioria so

brevive (ou morre) à
míngua.

Já chega a 100 o núme
ro de portadores do vírus
da Aids no município de
Gaspar e região, segundo
levantamento da Unidade
Sanitária-Centro. E a pre
ocupação do setor de Saú
de do município é que
estas pessoas não estão to
mando os cuidados neces
sários para evitar o risco de
contaminação. Há os que

-

não estão prevenindo, ou tra a Aids, Gaspar vai par-
pior ainda, não estão le- ticipar da campanha de
vando a sério a doença. O conscientização sobre os
uso de preservativos não riscos de contaminação,
vem sendo adotado pela montando barreira na Po
maioria. Testes. anti-Aids lícia Rodoviária, na rodo- .

podem ser feitos no labo- via Jorge Lacerda, para
ratório de Análises da U- distribuição dematerial e
nidade Sanitária, dentro ducativo.
do maior sigilo. No próxi-
mo dia 12 de dezembro,
DiaMundial de Luta con- P/2 e 11

B
'ela e charmosa, como poucas, é Edma, es
posa do polftlco e empresário Arlindo De
Franceschi. O casal curte o fim-de-semana
em Balneário Camboriú, circulando pelo Es
tação Final. As últimas da Juventude, na co
luna de Alvaro Jacques. P/13

Camelódromo
de Gaspar já
funciona com

onze boxes

PIS

Hostins deixa
recursos para
Poli governar

Ó prefeito Francis
co Hostins reuniu-se com

o prefeito eleito Luís Fer
nando Poli e o vice Evaris
to Schramm e assessores

do novo governo, colocan
do à disposição da futura
administração todos os se
tores municipais. É inten
ção deHostins não utilizar
a última parcela do ICMS
e do FPM, deixando cerca
de Cr$ 500 milhões para
que o novo prefeito possa
assumir os primeiros com
promissos com recursos
em caixa.

P/3
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Lute contra a Aids. Preserve a vida
A Aids (Síndrome da

Imunodeficiência Adqui
rida) é a doença de final de
século, que mais terror es
palha à medida que seu ví
rus se dissemina pelo
mundo. Frequentemente,
pela imprensa, informa
se, ou insinua-se, que al
guma personalidade
famosa morreu em conse

quência da doença, para a

qual, infelizmente, ainda
não foi encontrada uma

vacina, um antídoto.
O próximo dia 111 de de

zembro é dedicado à luta
contra a Aids. Trata-se do
Dia Mundial Contra a

Aids, quando se desenvol-
.. ve, co� mais .i!1ten�id�de,

nas grandes cidades e nas
pequenas comunidades"
uma ampla campanha de
conscientização sobre os
riscos de contaminação.
Vão ser montadas barrei
ras nas rodovias para dis
tribuição de material
educativo.

Conforme documen
to dlstribuído em todos os
municípios pela comissão
organazadora do Dia
Mundial de Luta Contra a
Aids em SantaCatarina, a
data foi instituída pela
Organização Mundial da
Saúde, pela primeira vez,
no ano de 1988, com o ob
jetivo de chamar a aten

.��' dos PO�o�,{!�� ,e.s.�

use p�eSep.VATI'iO PARA PRI!!5&�VAR Su-" "IOA '

'Leitor

tmportante problema, vais-vêmameaçandoas
concJamar o espírito de estruturas sociais, econô
tolerância social e concen- micas, e até políticas, dos
trar esforços para um países.
maior intercâmbio de in- O número crescente
formações sobre a Aids. de novos casos estarrece,

A epidemia da doeu- assusta, incomoda�na

ça, em todo omundo, cen- turalmente leva à reíle
rorme as frequentes são. A Aids existe, está aí,
estatísticas divulgadas, é uma realidade que deve
sempre apresentando um serencarada com serieda
número cada vezmais ele- de por todos uós. O mais
vado de vítimas, tem se lamentável, no entanto, é
constituído em um dos que a mobilização social e
mais sérios e desafiadores governamental para o en

problemas já enfrentados frentamento de tão v.avepela humanidade. O im- problema não tem Sido à
pacto e a' perspectiva de altura da evolução da do
progressão da doença - ença. A omissão, a ralta de
quase a lembrar a "peste medidas pronIáticas, a

n�" �o���p�t.����� .Ó» a�sê�c� d�_.� .p�!!tiÇJl.

�\NTO �u �TO �

O SS'N HOR coN

TRAiU o

DA AIDS

.'

M cal1n pilr. estII coluna� conter,
no máximo 20 linhas, com 60 'toqueS pOr linha.

MAIS SEGURANÇA
,

A falta de segurança começa preo- carpet. É de conhecimento dos morado
cupar os moradores da Margem Esquer- res do bairro, outros furtos. Na escola de
da, em Gaspar. Esta semana, por PortoArraial,tambémjáseverificaram,
exemplo, minha residência foi arromba- por duas vezes seguidas, furto de apare
da, no período da manhã, em menos de lhos de vídeo. A comunidade pede mais
15 minutos, tempo em que meus pais de- segurança e um trabalho mais intenso de
ram um rápida saída para compras na re- caça aos ladrões da parte da policia local.
dondeza. Levaram o que fói possível
carregar. Entraram e saíram pela mesma Helena da Silva

janela, deixando, inclusive, sujeira no Gaspar

mais firme e decidida de produzir, curtir omODdo.
apoio às vítimas e de um E preciso que também in
trabalho de prevenção e dividoalmeute, DO convi
coDScientiza�o -tudo is- vio humano, as pesseas,
so tem motivado e podt;rá sem medo de alterar seu
motivar ainda maJS víti- comportamento amoroso,
mas inocentes, como os usem de certa profilaxia
hemofilicos e crianças. no amor, para evitar o

Mas não só a mobi- contágio.
lização de segmentos da O uso de preservati
sociedade e de órgãos go- vos, por exemplo, tem se

vernamentais é funda- constituído em medida e

mentai nesta luta da ficaz. Por isso, é preciso
humanidade contra uma que também se lute contra
doença sem cura - ainda o preconceito em relação
- que ceifa vidas, que co- ao preservativo - om

lhe a Dor da vida em plena comportamento machis
formação e crescimento, ta, de ambos os lados, que
que rouba a seiva da vida em nada contribui para
quando mais ela apetecia uma lutamais efetiva con-
�.� .p��r.�,�v�r, críar, .. � � 4�n,ça. .. '

CONFLITO
A preocupação com os

rumos das linhas pasto
rais da Igreja levada aos
padres da Paróquia São
Pedro Apóstolo de Gas
par, acabou gerando CaD
fusão e conflito entre o
clero e os leigos. Segun
do estes últimos, a igre
ja não tem dado a

atenção rnersclda aos
ministérios e evangeliza
ção. Em consequência,
as lideranças engajadas
em movimentos pasto
rais estão desanimando
e abandonando suas a
tividades.

CONFUSÃO
O relato das preocupa
ções das lideranças -

estampado em quase
cinco folhas de offclo -

foi mal Interpretado pelo
clero. O "bafafá" ficou de
ser corrigido num en
contro que estava para
acontecer ainda esta se
mana entre lideranças e

padres.

PARADA
A reportagem do Cruzei
ro não conseguiu conta
tar com diretores da
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Indústria Têxtil Gaspar,
mas é sabido que as ati
vidades de produção da
empresa haviam sido
paralisadas. A Têxtil há
meses vinha sofrendo,
como muitas empresas,
com a crise econOmica
que ainda se abate so
breo Pafs.

ERRATA-I
Na 6ltima edição, houve
um erro de interpretação
quanto à informação for
necida pelo advogado e

presidente do PFL, Jor
ge Rosa. Segundo ele, o
secretartade da nova ad
ministração ainda não
foi definido. Há somen
te, mapeamento de al
guns nomes. Nada,
porém, confirmado. Tá
esclarecido!

-

ERRATA-II
Jorge também esclare
ce que o novo governo
não vai adquirir, no ca
so, comprar, os equipa
m_entos_ do DER, que
nao estao sendo utiliza
dos pelo órgão estadual
e sim, fazer uso destes
através de convênios.

CONSELHO

Já foi constítulda a co
missão provisória que
vai comandar o proces
so de escolha dos inte
grantes ao Conselho
Municipal de Saúde.

ARROMBARAM
Em plena sexta-feira 13,
a potícta registrou o ar
rombamento da residên
cia na rua 'Lurs
Frarizói, em Gaspar. Os
"surrupiadores" levaram
o que puderam desde
de rádio a um video-cas
sete. Mais um talão de
cheque. Em plena luz do
dia. POde, isso?

liCORRUPTUSII
Pelo menos em Balneá
rio Camboriú, os "cor
ruptus" estarão seguros.
Não interprete mal, trata
se de um crustáceo do
gênero "Callichirus", or-
ganismo filtrador de
substâncias poluentes
da areia da praia. Eles
são de grande importân
cia ecológica e os fiscaiS
da Secretaria do Meio
Arnbieate querem ga
rantir a sobrevivência
desses "corruptus", não
daquelesl
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Sem dívidas para novo governo-

Proposta de Francisco Hostins é deixar dinheiro em caixa para Poli

o prefeito Francisco
Hostins, reunido em seu

gabinete, na última sema

na, com o prefeito eleito,
Luis Fernando Poli, com O

vice Evaristo Schramm e

alguns dos as ses
sores do novo governe,
pôs à disposição da futura
administração todos os se
tores municipais. "Para
que o novo prefeito teme

posse no dia 12 de janeiro
sabendo de toda a situa
ção da Prefeitura", disse
Hostins.

Francisco Hestins I?e
diu a todos os secretários
que elaborassem um rela
tór�e todos 0S departa
m'�os, de forma a

possibilitar que a futura
administração possa se in
teirarde tudo o que existe,
como a situação atual do

Francisco Hostins
pessoal, das obras, do pa
trimônio público, obras
em andamento, o que será
possível terminar ainda
este ano e o que necessita
rá ter continuidade.
É intenção da atual ad

ministração trabalhar com
omaquinário até 15 de de
zembro para fazer uma re
visão em todas as

máquinas e veículos e en

tregá-los em bom estado
de uso para o novo prefei
to", contou Hostins. Ele
também pediu ao setor da
garagem que não sejam i
niciadas novas obras, sem
antes serem concluídas as

que estão em andamento.
O prefeito também es

pera que atéesta data, en
cerrem-se todas as

compras e pagamentos.
"Queremos entregar o se

tor deFinanças e Contabi
lidade em dia", disse.
Hostins diz ainda que vai
quitar todos os pagamen
tos com os fornecedores
da Prefeitura e efetuar o
pagamento do 132 salário
para todos os servidores
municipais até o dia 10 de
dezembro, bem como fa
zer o pagamento da folha

de vencimentos do funcio
nalismo, referente ao mês
de dezembro e 1/3 das fé
rias, antes do Natal. "É
nossa intenção, ainda, não
utilizar a última parcela
do ICMS e do Fundo de
Participação dos Municí
pios, que deverão somar
de Cr$ 400 e 500 milhões,
para que o novo prefeito
possa assumir os primei
ros compromissos com re

cursos em caixa", lembrou.

Francisco Hostins reve
la que "essa nossa atitude
não é compreendida e a

ceita por todos
\I

mas, sa
lienta ele: "Temos uma

formação e uma consciên
cia que nos fazem agir as
sim e pelas quais
lutaremos até o fim", fina
lizou o prefeito.

Prefeito eleito reafirma compromissos
o prefeito eleito de

Blumenau, Renato Vian

na, falou de improviso pa
ra

-

um plenário
completamente lotado,
durante a sessão de diplo
mação dos eleitos, na Câ
mara de Vereadores, na

noite da última sexta-fei
ra, citando Buffon ("O es

tilo é o homem") e os

p".iros versos do poe
mci"Vn de "O Guardados
de Rebanhos", de Fernan
do Pessoa ("Da minha ci
dade vejo tudo o que se

pode ver no Universo,
porque sou do tamanho
do que vejo, e não da mi
nha altura"), para reafir
mar os comprormssos

assumidos pela Coligação
Viva Blumenau. A sessão

de diplomação dos eleitos
(prefeito, vice-prefeito
Vilson Souza, os 21 verea
dores e 18 suplentes, foi
presidida pelo juiz eleito
ral Newton Janke.

"A diplomação nos con
fere o título de vitoriosos
deste difícil campanha", a
firmou Renato Vianna,
depois de receber o diplo
ma. Lembrou que "retor
no a esta casa num

momento difícil da vida

nacional, em que a popu
lação cobra dos homens
públicos maior decoro e

probidade", e que este re

torno "parece ter decorri
do de uma força telúrica,
da convivência com nos

sos amigos, que nos levou

s suspender em meio um

mandato de deputado fe
deral para, com nosso

companheiro Vilson Sou

za, dar início aquilo que
chamamos Viva Blume
nau".

"Obedeceremos às consti

tuições e à Lei Orgânica
dosMunicípios, buscando
uma convivência pacífica
com os poderes", acres

centou Vianna, explican
do que ele e Vilson Souza

cumprirão rigorosamente
o que dispõe a Constitui-.
ção (que ajudaram a ela
borar) no seu artigo 37,
que trata da administra
ção pública, observando
os princípios de legalida
de, impessoalidade, proi
bidade e publicidade.

"Sabemos que são graves
as responsabilidades, mas
não nos faltarão coragem,
destemor e boa vontade",
declarou o prefeito eleito,
concluindo: "Não iremos
frustrar as esperanças dos
blumenauenses que DOS

deram o seu voto de con

fiança".

Na condição de verea
dor mais idoso, Raul Cle
mente Pereira, presidente
da associação e federação
dos aposentados, lembrou
que começa -agora uma

era de moralidade, por
que a população está can

sada de governantes "que
sólalam e não fazem nada,
que se enriquecem ilicita
mente".

Centro de Educação Infantil
"São Francisco de Assis" - Gaspar

EDITAL DE MATRíCULA

ALUNOS QUE FREQUENTAM A ESCOLA:

Dias 25 a 30/11/92
CURSOS: 12 grau (P a 8a séries)
22 grau (P série - Diurno)
Mensalidade de janeiro - Cr$ 750.000,00 será paga
em 2 parcelas:
_ Cr$ 300.000,00 - no ato da matrícula
_ Cr$ 450.000,00 - com vencimento de 05 a 08 de ja
neiro e 1993

Obs: A mensalidade do mês de dezembro de 92, se
rá cobrada normalmente.
ALUNOS NOVOS:
Dias 15 e 16/12/92 .

CURSOS: Pré-Escolar - 12 grau (P a 8a séries)
21! grau (p série - Diurno)
Mensalidade de janeiro - Cr$ 930.000,00 será pagaem 2 parcelas:
- Cr$ 380.000,00 - no ato da matrícula
- Cr$ 550.000,00 com vencimentb de 05 a 08 de janei-
ro de 1993
Para qualquer dúvida, esclarecimentos pelo telefone:32-1088 �

,
-

-Yf'-..) , �'._:... 0--
Diretora

Novo MÉDICO
Rodrigo Monnerat, 27 a

nos, filho do casal Mau
rício Monnerat
--competente médico
da cidade de Gaspar e
com atuação também
em Blumenau - e Ro
semary, cola grau em
Medicina no próximo dia
19 de dezembro. A sole
nidade acontecerá na U
niversidade de Passo
Fundo, Rio Grande do
Sul. Parabéns ao jovem
médico Rodrigo e os vo
tos de que, seguindo os
passos do pai, exerça
com competência a hu
manidade esta que é
uma das mais nobres
profissões.

DIPLOMAÇÃO
O Juiz da Comarca de

Gaspar, Dr. Juarez Piva
ainda não definiu a data

para diplomação do pre
feito, vice e vereadores

�p-t 'C;YUp_1
eleitos em 3 d� outubro
e que assumem o cargo
no dia 10 de janeiro de
93. A diplomação está
para acontecer no final
deste mês, mais tardar i
nicio de dezembro. Se
rão diplomados os

eleitos também em Luis
Alves e Ilhota.

DISTRITO
O bairro de Itoupava
Central, localizado na

margem esquerda do rio
ltajal-Açu e com uma po
pulação de aproximada
mente 17 mil-habitantes

poderá ser transforma
do em Distrito do muni
clplo de Blumenau.
Projeto neste sentido foi
aprovado na, Câmara,
por onze votosa favor e
seis contra.

VENDA
O Supermercado Sesi,
que fechou as portas em
Gaspar, promove nova

exposição de maquiná
rio para venda: nos dias
26, 27 e 28 deste mês.
Serão vendidos, a pre
ços acessíveis, balcões
frigoríficos, prateleiras e

outros. Os interessados
na compra terão que
contatar com a central
do Sesi, e Florianópolis,
que marcará uma reu

nião com estes na capi
tal para consolidar a

venda dos equipamen
tos.

SEMINÁRIO
A Educação Pré-Escolar
embusca do intercâm
bio entre famflia e unida
de escolar, será tema do
IV Seminário Regional
de Educação Pré-Esco
lar do Vale do Itajal e do
I Seminário para Pais de
Criança em Idade Pré
Escolar. O primeiro ini
cia dia 23, às 8 horas, no
Colégio Santo Antônio e
o segundo abre dia 24
no mesmo local.

NOTIFICADOS
Relatório da Policia Mili
tar, de Gaspar, revela
que foram notificados 80
veiculas no mês de ou

tubro, sendo 65 de Gas
par, 10 de Blumenau, um
de Ilhota e quatro de ou
tras cidades da região.
No período de 17/10 a 17
deste mês, a PM regis
trou 126 ocorrências. As
ocorrências mais fre

quentes foram embria
guêz e desordem, brigas
e perturbação do traba

lho/sossego alheio.

AFOGADO
A. PM registrou também
o afogamento de Antô
nio Neto Rosa, 33 anos,
nas águas do Itajal-Açu,
dia 29 de outubro, que
pescava nas proximida
des do Hotel Paraíso
dos Pôneis em uma ba
teira. No dia 10 de no

vembro, a PM deteve
Antônio EIi Gonçalyes,
por tentativa de manter
relações sexuais com a

filha adotiva de 12 anos,
sob ameaça de faca.

MATRIZ
Rue Cuet Horing. 298

Fone 22-6235

F III Al

Caixa POSloI 820 Ruo Podre Jacob!, 10

89100 - B L U M E NAU - S C Fone 22-1281
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Dr.Madalena Juiz aposentado e Advogado.

VIOLÊNCIA E EXECUÇÃO
PENAL (III)
Dando continuidade ao artigo com igual titulo, por sinal, co
mo já dito, de Interesse nacional, tanto que o nosso Senador
Amln foi nomeado para presidir uma comissão senatorial en
carregada do exame da matéria, passo a discorrer sobre o te
ma de minha autoria, já publicado na Revista dos Tribunais
(n2 651) de janeiro de 1990. "Os presidios deveriam funcionar
mais ou menos assim: 1. Nos presldios locais ficariam os pre
sos dependentes de sentença definitiva com trAnsito em jul·
gado, para proporcionar a mais rápida Instrução do processo
crime. 2. Nos presídios regionais os condenados com senten
ça irrecorrlvel,para cumprirem as penas acima de certo tem
po de detenção ou reclusão, a critério do juiz, na fase de
execução da pena imposta na sentença. 3. Todo presidio re

gional seria provido de complexo industrial e comercial, per
mitindo a todo apenado a possibilidade de trabalhar e de se
remunerar condignamente, como se fosse empregado da i··
niciativa privada, de modo a sustentar a famllia eventualrnen
te abandonada ou até de, ao sair da prisão, levar consigo a

poupança do seu ganho licito na empresa pública instalada
a nlvel penitenciário. 4. /li) egresso seria dado previamente
carteira profissional assinada por empregador, como garan
tia de sobrevivência social, pois não seria justo o Estado pren
dê-lo e depois devolvê-lo ao enfraquecido mercado de
trabalho sem condições de emprego imediato. 5. Na peniten
ciária o Interno teria direito a vestuário, alimentação saúde,
escola e lazer, como se estivesse numa residência familiar de
padrão social aceitável. 6. Teria ele ainda direito à visitação
periódica e, dependendo do estado civil, à Intimidade conju
gai durante a visita, desde que houvesse garantia do contro
le de natalidade, com o fim de propiciar a estabilidade
matrimonial mesmo estando o consorte encarcerado. Pelo
projeto trazido à censura, vê-se que o apenado não teria tra
tamento desumano, só pelo fato de ter sido temporariamen
te afastado do convlvio social. /li) contrário, na permanência
coercitiva imposta pelo Estado, seria alvo de atenção obriga
tória dele, direcionada a dar alimentação, vestuário, lazer, es
cola, saúde, trabalho remunerado e emprego garantido por
ocasião de sua salda, exatamente para ingressar "não mais
como marginal" na sociedade que o condenou. A aplicação
da pena deve ser rigorosa, mas tão-somente para afastar o a
penado da sociedade em que se tornou desajustado, pelo
tempo tecnicamente necessário, mas em compensação,o re
gime prisional"sugerido lhe daria condições de se reeducar,
de tal forma que a penitenciária não haveria de ser taxada de
coisa caótica e vetusta (masmorra). Simultaneamente o Judi
ciário deveria dar maior celeridade aos casos criminais que
lhe são postos a julgamento, promovendo o extermlnlo de
formalidades pretorianas superadas, com aproveitamento
dos sistemas modernos de computação eletrônica, para que
a aplicação da pena seja contemporânea à ocorrência da In
fração, a exemplo das não esquecidas atitudes da Justiça i
taliana, acabando com a violência gerada pela Máfia, que
para seu desiderato usa meios mais rápidos e enérgicos, e
não como acontece em certos episódios no Brasil, em que o

autor do delito, podendo pagar ótimo defensor, logra êxito
nas instâncias judiciárias e acaba recebendo os beneplácitos
criados pela brandura da própria legislação criminal, que em
algumas hipóteses chega até a se tornar injusta, segundo o

consenso do povo. (Continua na próxima edição)

OPORTUNIDADE

Agora você pode adquirir um bonito lote
de terras bem próximo o UNHAS CíRCU
LO.

Melhores informações poderão ser obtidas na

rua Dr. Nereu Ramos, 700 ao lado da LINCE, ou

pelo telefone 32-0336, com Valentim.

yianna quer garantir ver��s'
Deputado foi à Brasília asseguràr recursos no Orçamento da União

.

ram solicitados 23,2 bi- Renato também in- Minist�ri? da EducaçãoO deputado federale·a d 20 bilhoes de c
prefeito eleito de Blume- lhões, outros 20 bilhões cluiu sete emendas no or- e

. _ ruzeu:os.
nau, Renato Vianna, via- para obras de desassorea- çamento previsto ��a o A ampliaçao do Hospital
jou para Brasília, para mento de ribeirões, 20 pa- Município para oMinisté- Santo Antônio poderá ter
apresentar suas emendas ra apoio e reequipamento rio dos Transportes, que recursos na ordem de 68
ao Orçamento da União da Defesa Civil e U bi- chegam à casa de 304 bi- bilhões e mais 16 bilhões
para o, próximo ano, que lhões para drena�em e ca- lhões de cruzeiros, a se- para a ampliação do siste
deve ser votado pelo Con- nalização do bairro Bela rem destinados ma de abastecimento de á
gresso Nacional até o dia Vista (Gaspar). O sanea- principalmente à obras de gua e implantação do
28 de dezembro. O futuro mento rural na região da contenção de cheias e res- sistema de esgoto, enca

prefeito buscou assegurar Vila Itoupava foi bendi- tauração da BR-470. Duas roinhadas ao orçamento
recursos para a cidade na ciado com 3,2 bilhões e o emendas apresentadas do Ministério da Saúde.
ordem de Cr$ sistema de coleta e trata- beneficiam a BR-470. A

139.610.000.000, em valo- mento de lixo com 16 bi- primeira no valor de 96 bi-
res de abril deste ano, que lhões. lhões para melhoria do a-

corrigidos totalizam Cr$ cesso a Blumenau e a

558.440.000.000. O prazo O I segunda para restauração
para entrega das emendas

s oteamentos po- do trecho compreendido
encerra nesta sexta-feira. pulares também foram. entre os quilômetros 37 a

contemplados, ficando as- 57, incluindo a construçãosim distribuídas: Lotea- de três trevos. O turismo
mento São Roque - 4 de Blumenau poderá re
bilhões; Núcleo Habita- ceber um incremento de
cional da Cohab do bairro 10 bilhões de cruzeiros.AsFidélis Cr$

quatro emendas restantes,3.840.000.000,00; Lotea- dirigidas ao Ministério
mento Santa Maria - 2,4 dos Transportes, tratam
bi; 'Loteamento Caeté -

da contenção de cheias,3,2 bi; LoteamentoMoréu totalizando Cr$ 148 bi
- Cr$ 1.440.000.000,00; Ih- As d b fiNúcleo Habitacional da 1- oes. emen as ene -

toupavazinha -Cr$ ciam todo Vale do Itajaí.
3.840.000:000,00; Lotea-

SANTO ANTANIOmentos do Pereguda e Pé- U

rola do Vale -4,4 bilhões;
Horto Florestal - 10 bi, e
mais 20 bilhões destinados
ao apoio emelhorias habi
tacionais nos bairros de
Blumenau.

As emendas apresen
tadas por Vianna contem
plam principalmente
obras para contenção de
cheias, melhorias e obras
nos bairros e loteamentos,
programas habitacionais,
restauração de rodovias,
coleta de lixo, saúde e e

ducação. O prefeito eleito
de Blumenau entregou to
das as 30 emendas prefe
renciais e outras três
coletivas que lhe foram as

seguradas.
NoMinistério do Bem

Estar Social, Vianna tenta
garantir recursos de Cr$
147.520.000.000,00. Para
construção de pôlders fo-

Luis Vi/mar de Castro

A ampliação das es

colas de Blumenau, foi
mais uma preocupação do
futuro prefeito, com uma

emenda �o orçamento do

Ao orçamento do Mi
nistério do Meio Ambien
te foram incluídas duas
emendas. Uma de Cr$ 520
milhões para implantação
do Instituto Botânico de
Blumenau e uma segtllloo,
no valor de 4,4 bilhões
ra implantação de um Par
que Municipal, O prazo
final para entrega destas
emendas é esta sexta-fei
ra. A partir daí elas serão
discutidas e votadas nas

subcomissões até o dia 6
de dezembro. Antes do
encaminhamento para vo

tação no Congresso Na
cional, até 28 de
dezembro, o orçamento
será discutido na Comis
são Mista de Planos, En
cargos' Públicos e

Fiscalização, com prazo
de encerramento previsto
para 19 de dezembro.

Diplomação de eleitos dia 24
O prefeito eleito de

Balneário Camboriú,
Luis Vilmar de Castro, o
vice Luiz Eduardo Che
rem, bem como os vere-

adores e suplentes,
estarão recebendo da
Justiça Eleitoral os di
plomas referentes aos

cargos .que tornarão pos
se no dia 01 deJaneiro de

1993. O evento acontece
no Marambaia Cassino
Hotel, no próximo dia
2:4 .às 20 horas.e será presidIdo pelo JU1ZEleitoral
José da Silva Moreira.
O Prefeito Leonel Pavao
eas�d�ranyaspoüticase
a�stra�vas domuni
cipio estarao prestigiao
d.o a entrega dos
diplomas que, conforme

o artigo 2i5 do Código
Eleitoral, consiste na

Habilitação p3!a assu
ID1f os respectivos car

gos.. Durante a

solenidade, também se
rão diplomados os pre
feitos, vice, vereadores e

suplentes dos municí
pios de Camboriú e Ita
perna, áreas de
abrangência da Justiça
Eleitoral.

A MELHOR OPçÃO PARA SUA FESTA
Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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lPterrompidas obras de posto
Posto telefônicode Itajaí não foi embargado, esclarece Dinâmica Jr.

"Não se trata de um te
lecentrô.- uma obra distin
ta, inaugurada recentemente
em Brusque, com serviços de
fax, telex, cabines telefônicas,
xerox, fotocopiadoras e até
computadores e reunindo vá
rios órgãos públicos -, e sim
de um posto telefônico, com
serviços de telefonia e fax à
disposição da grande popula
ção itajaiense e dos turistas".
O esclarecimento foi feito on
tem pelos diretores da em

presa Dinâmica,
concessionária Telesc, a res

peito da paralisação das o

bras do posto, na praça lrineu
Bornbausen, proximidades
da Igreja Matriz de Itajaf.
Segundo eles, a obra não foi
embargada pelo prefeito em

'__rcíoio, Manoel Rodrigues
�nceiçãO, o qual, atenden
do a reivindicações de entida
des da sociedade civil que
reivindicam a demolição do
prédio. solicitou que os traba
lhos fossem interrompidos.
Ele marcou, para o próximo
dia 24, uma audiência públi
ca para debater o assunto,
com as entidades que recla
maram de sua localização e a

presença do prefeito João O
rnar Macagnan, qUI< já então
terá retornado do exterior.

Foi o próprio JoãoMacagnan
quem aprovou a edificação
do posto telefônico, a exem

plo de outro já existente jun
to ao terminal urbano de

Itajar, "uma obra muit� elo

giada por toda a comunidade,

cada região onde constrói
seus postos telefônicos, colo
cando à disposição das admi
nistrações municipais várias

plantas e modelos, para uma

escolha correta e adequada
de cada projeto. "E sempre
em conjunto com o prefeito e

o arquiteto do municfpio'', es
clareceram os diretores da
empresa.

No caso deste segundo
posto de Itajal, garantiram
que a obra estará em perfeita
sintonia com a nova praça,
projetada pelo arquiteto Ho-

Posto teleiônico funcionajunto a umapraça mero Malburg. A idéia é ob-:/'
servar um estilo

cabendo à Dinâmica atuar arquitetônico que "case" per
como concessionária da esta- feitamente com a -paísagemtal. Todos os custos de cons- urbana do local, observaram
trução do prédio, instalação os diretores, reforçando quedos equipamentos e encargos a empresa está também aber
com funcionários são de res- ta para discutir eventuais rnu
ponsabilidade da Dinâmica. danças na construção,
Reiterandoque o únicoTele- conforme desejar a comuni
centro em funcionamento no dade. A Dinâmica, segundo
Estado é o de Brusque, os di- eles, sempre teve a preocupa
retores adiantaram que no . ção de iniciar �s obras já com

posto telefônico em constru- as plantas assinadas, as taxas
ção na praça Irineu Bornhau- recolbidas e t?da a documen-
sen "vamos também ração regularizada.
oferecer, gratuitamente, in- Quanto à alegação de
formações turfsticas, apro- que o posto ficará muito próveitando o horário dilatado ximo do setor de atendimen
de funcionamento do posto, to da Telesc, que hoje
com o melbar atendimento funciona junto ao Hospitalpossfvel à comunidade, a qual Menino Jesus, esclareceram
não pode ficar sem esse irn- os diretores que este serviço
portante serviço. da empresa estatal vai ser de

ADínâmica,segundoseus sativado, conforme a atual
.

diretores sempre se preocu- polftica de privatlzação de
pou em fazer estudos arqui- serviços de atendimento ao

tetõnicos minuciosos, em público.

que vê na iniciativa da Prefei
tura interesse e preocupação
com os que necessitam destes
serviços", disseram os direto
res da Dinâmica.
A grande vantagem destes

postos, já construfdos pela
empresa em seis cidades 03-

tarinenses, é que operam das
7b30min às 22 horas, todos os
dias, mesmo nos domingos e

feriados. E sempre em locais
de fácil acesso, como as pra
ças públicas, facilitando prin
cipalmente às pessoas que
procedem dos bairros e de
outras cidades.

Em Itajaf, a exemplo de
outras cidades - a Dinâmica
já construiu postos telefóni
cos em Blumenau, Joinville,
Lages, Chapecó e Brusque -

-, foram firmados dois' con
tratos, de permissão
remunerada, com a Telesc,

Retex vai produzir fios para o mercado
A Retex Indústria Têxtil Ltda, fundada em 1982,

está colocando em operação moderna Fiação OpenEnd marca Ingolstadt.
O fio produzido inicialmente é o título 8/1 para

malharia, Já tendo sido analisado e aprovado pela
Fundação B1umenauense de Estudos Têxteis.

A Retex irá comercializar seus fios diretamente,
atendendo as pequenas emédias tecelagens emalha- .

rias da região, facilitando as compras destas, uma vez
que as compras poderão ser feitas desde pequenas
até grandes quantidades com pronta entrega.

Buffet do Comércio·
ABERTO DE SEGUNDA A SÁBADO.
PARA ALMOÇO
AÇEITAMOS RESERVAS DE: ANIVER
SARIO, CA�AMENTO, FORMATU
RAS, REUNIOES ETC.
RUA CURT HERING, 149 FONE 22-9165

BLUMENAU .

Esta nova fiação representa uma inovação em Blu
menau, pois será a unica com produção voltada pa
ra o mercado, uma vez que as fiações da cidade
pertencem aos gru'p0s têxteis que produzem fios pa
ra consumo própno. _

-

Estabelecida com loja de malhas e tecidos, a Re
tex possui tecelagem própria para suas malhas, e há
quatro anos instalou um complexo conjunto recupe
rador de fibras de algodão. ,

A empresa também se dedica ao beneficiamen
to e comercialização de estopas, retalhos e resíduos
têxteis.

'1l 'Palatra
Pe. Antônio Fr. Bonn

O BATISMO (I)
O batismo é ° primeiro dos sacramentos

Junto com a confirmação (crisma) e a �u��ns!laforma os chamados sacramentos da uuciaçao
cristã. E o primeiro dos sacramentos porque abre
o grande diálogo amoroso de Deus com os ho
mens.

A iniciativa de amar parte sempre de Deus;
ele ama por primeiro. O batismo se torna, assim,
um presente divino que o homem recebe. O aRelo amoroso de Deus, dirigido ao homem no batis
mo, 'deve encontrar resposta no ser humano:
aquele que é batizado responde sim a Deus, com
prometendo-se com o bem, a verdade, a justiça,
mesmo sendo uma criança.

O batismo é a nova criação que Deus produz
em nós. Com ele nos tornamos filhos de Óeus. Por
meio dele, nascemos do alto, recebemos a filiação
divina. Graças a ele podemos, no espfrito Santo,
chamar a Deus de Pai (Rm 8,15). Também nesse
sacramento, morremos para o pecado, a fim de vi
vermos a vida nova trazida por Cristo. Somos mar
cados com o selo de Deus. A partir desse
momento, pertencemos a ele, como criaturas no
vas (2Cor 5,17). Com ele selamos nosso contato
de amor com aquele que nos criou e entramos a
faze.r parte da Nova Aliança, realizada na morte
ressurreição de Cristo. E o sacramento que apa
ga em nós o pecado original e suas

consequências.
Jesus, ao ser 'batizado por João Batista no

rio Jordão instituiu o batismo para todos os que
desejam ser cristãos,Antes de subir ao céu, ele
deu a 'ordem de batizar aos discípulos.
A Igreja ensina que há três tipos de batismo: de á
gua, de sangue e de desejo. Assim, pelo batismo,
o novo ser é inserido na comunidade dos fiéis. Por
meio dele faz parte da Igreja � da Famílla de Deus.
Deverá, pois, viver como filho de Deus e irmãos
dos outros, pois recebe a vocação cristã, ou seja,é chamado a ser como Cristo.

-

Pelo batismo nos tornamos cristãos, segui
dores de Cristo. Somos filhos amados de Deus,
possuidores do Espfrito Santo. Como batizados
temos uma missão, nossa caminhada se identifi
ca com a caminhada de Cristo, cujo alimento era
fazer a vontade do Pai (Jo 4,34).

Também não é por acaso que se batiza com
água. A água simboliza viaa e o batismo é a vida
nova. Por meio da água, Deus nos transmite a vi
da divina. Ela simboliza o dom do espírito Santo,
a plenitude dos dons de Deus e o progresso espi
ritual que resulta do nosso compromisso com as

promessas batismais. Ao ser batizado, Jesus re
cebe a plenitude do Espfríto Santo. Ele estava
pronto para assumir seu papel diante dos homens:
cumprir a vontade do Pai, anunciar o Reino e sal
var todos os homens. A missão de Cristo doravan
te será a missão de todo batizado.

A LIVRARIA DE SEU

FILHOLTDA

MaterialEscolar, Escritório, Livros Fiscais, Car
tões, Guias. Presentes e Brinquedos em geral.

Rua 15 de Novembro, 1422/24
Fone: 22-2627 Blumenau - se

RESTAURANTE

G 'E PIZZARIA
Para o mais exigente paladar

Servimos a Ia carte,
buffet executivô,

coquetéis,'
Inclusive a dornlcfllo,

Rua Dr. Nereu Ramos, 74
Fone: 32-0145 - Gaspar - _�_e

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina
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I Dr. Pedro Madalena e
o Ora. Mara L. F. Ascoli
Inclusive faz-se demonstração de programas (software) e
treina-se secretária (o) para escrit6rio advocacia computa-
dorizada. .

Rua Augusto Beduschi, U� Edjfício Cunha, sala 6,
Fone: 31-0103 - Gaspar - �C.

·t������I'·i!:i�lil�;��>!llll'II�i,I��II��l:·�[��ilrftllfj�l!ii
Dr. C. Antônl<;> Hernández Moreno CRM·4062

*Doenças sistema nervoso
* Doenças psicossomáticas
* Distúrbios alérgicos
- Adultos e crianças-
Rua Pst. Snndrescky , lS:J - sala (1(11- térreo
Centro MédicZCIl' Brusque -Tone: 55-3106
*��:::::::<!���:�::;:�:::::�:::::�;:�:::::��r:;:;������:;�:�{.�::;:':�:���::;���:�::�:�;i}:�:i::::::;:;:;;:r:::::i':Y::��$::�.:�:r:�::etlN IC;®lN:1LRUaGJ:A:;;v.ASCliJfrAR"';·�:t�1!��mj�j�*t���?j���j[)t�;:;�;t�1J��J��*t����1;���f�l�t�?t�@}(�if�?��:�i%f�)ti
Dr. Carlos Germano Ristow CRM-3543

Doenças circulatórias - Varizes

Cirurgia e Escleroterapia
Especialista pela PUC - Rio de Jâneiro e

pela Soe. Bras. Angiol. e Cirurgia Vascular'

Rua Ileinrich R. n. Erhe. 30 - Sala Hl4 Fo
ne: 55-3070:- Brusque

. j��;;��itill;'li�;':I�i�ii��"I;I�l'I!.'il!li��i�'i�..�!�r�i.�[I!�I��1
Dra. Denise Beatriz Riesemberg de Borba .

CRP-0702213

Atende adultos e crianças cf hora marcada
Av. Cônsul Carlos Renaux, 7') fone: 55-2427

111;11�i:��II�;I]�I'�.�'iitiliiiilii�il�[:��:�ll�l�I��i:1.i�(1��i�
Dr. Williams Wíllrich CRM-4019

Residência Médica em Reumatologia no

H.S.P.E./SPEspecialist;;J em Reumatologia pela
Associação Médica Brasileira de Reumatologia
ARTRITE·ARTROSE·GOTA·BURSITE DOEN·

ÇAS DA COLUNA·OSTEOPOROSE

Rua Pst, Sundrescky, 159 - Sala (I0l Centro
Médico de Brusque .:. fone 55-1215

i�l:l��iil!:m121::'�i\��I�m,g��I:�i\\�;·;��1!::i.
Dr. Wolnei Carlos Loeff
* Eletrocardiograma
* Teste Ergométrico computadorizado
* Ecocardiograma Bidimensional

Rua Pst, Sundreczky, 148 10 :llldar':' salu- 16
(Hospital Evangélíco) [one: SS-1Il13 - Brus
qUl'-SC

ll:i:�:i:�:::;\::i�ii::11:,�lill!g·I���·1,11:�;\1.�:;:·i::ll::!,:li:lilll:it
Dr. Jorge L B. Archer = CRM 3431

Membro da Sociedade Brasileira Dermato
logia e da Sociedade Brasileira de Cirurgia
Dermatológica
!{lIa Heinrich R u, Erbl'/Ed.Dd·AgnolloSa
Ins 1113/104 - Fone: SS·3U70

�t�!illw.;�lt!;11��;��w,1;�;�2il�fl��lj1l�ii.:i:tt?1;
Dra. Sonia Elizabeth Avila - CFFa: 1384

Dra. Sílvia Helena Rlstow - CFFa: 0872

Rua Pst. Sudrescky, 159 con]. 005/11116 Cen

tro Médico de Brusque - Fone: S5-l215

ADVOCACIA.

lnforrnatizada
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taca o atraso no repasse
das verbas da Previdência
e o excesso de atendimen
to, nos hospitais de Blu
menau, de pacientes
vindos de outras cidades
do Estado.

Segundo Ulrich.Kuhn,
Blumenau precisa con

cluir com amáxima urgên
cia as obras de ampliação
do Hospital Santo Antô
nio - cujos trabalhos estão
paralisados devido ao a

traso no rel?asse de recur
sos federais e estaduais
destinados à obra. É pre
ciso ainda, destaca Ulrich
Kuhn, implantar um am

bulatório no bairro Escola

A��la, já J,revist<? �i
a straçao muruclp .....,

bem como ampliar outros
já existentes em centros
sociais.

O presidente do Sino
dicato patronal têxtil está
mobilizando os -demais
sindicatos, no sentido de
sensibilizar o governador
Vilson Kleinubing para o

grave problema que atin
ge os contribuintes da Pre
vidência Social no

mumcipio de Blumenau.
Ulrich Kuhn entende que
é preciso somar esforços
para reverter este quadro
e assegurar o repasse de
verbas já previstas em oro

çamento e nos convênios
existentes entre o municí
pio, Estado e governo fe-
deral. ;;

"A assistência médi--
-

Preocupado com a a-

ca prestada pelo Inamps tual situação que ocorre

aos trabalhadores de Blu- em Blumenau, o sindicato
�enau é precária e insufi- vem gestionando junto ao

Ciente, em razão da Conselho Municipal de
grande demanda; não fos- Saúde, SecretariaMunici
sem os convênios com en- pal de Saúde, governo do
tidades privadas e o Estado e ao próprio 1-
atendimento prestado pe- namps, reivindicando me

las empresas, em seus am- didas que possam
bulatórios, o colapso seria solucionar este grave pro
total". A constatação é do blema, Ulrich Kuhn não

presidente do Sindicato admite que o Inampsarre
das Indústrias de Fiação. cade expressivas quantias
Tecelagem e do Vestuário - somente no setor têxtil,
de Blumenau, Ulrich em 1991, foram mais de 50
Kuhn, com base em pes- milhões de dólares in
quisa realizada p�la enti- c1uindo as contribuições
dade e cujos n�.meros patronal e dos emprega
mostram verdadeiros ab- dos, -e não assegure o jus
surdos. to retorno destes recursos

.

Hoje, militas blume- através de uma assistência
nauenses são forçados a médica capaz de suprir as
buscar assistência médi- necessidades básicas de
co-hospitalar em outras quem paga sua contribui
cidades, onde a Previdên- ção.
cia mantém hospitais pró-,
prios, como é o caso de
Florianópolis, Curitiba, 1-
birama, Joinville e Ara
r angu á, porque nos

"hospitais locais existe ape
nas credenciamento, o

que descaracteriza a obri
gatoriedade desse atendi
mento. Outro absurdo,
segundo Ulrich Kuhn, é

�ue pacientes e seus fami
liares estão adiando trata
mento médico por
período indeterminado,
por não conseguirem cus

teá-Io, comprometendo
seu estado de saúde.

Outro as{'ecíO negativo da
assistência médica presta
da pela Previdência Social
em Blumenau, segundo
Ulrich Kuhn, é a demora
na marcação de consultas
e a realização de exames

laboratoriais, além das fi
las que se formam em pos
tos de atendimento.
Alguns 'exames especiali
zados chegam a levar me
ses para serem realizados.
A pesquisa mostrou que o

• atendimento oftalmológi
co chega a demorar até
quatro meses para que a

pessoa seja consultada,
enquanto para outras es

pecialidades médicas, co
'mo de otorrino, são feitos
apenas em consultórios
particulares - com despe
sa para o paciente, porque
o Inamps não dispõe de e

quipamentos. O Sindicato
também observou uma re
dução no número de mé
dicos credenciados pele
Inamps, após a transfe-

• rência do atendimento
médico e hospitalar par o
município e Estado, atra-
vés doSUS.

.

'0 presidente do Sindicato
já manteve um encontro
com o secretário munici
pal de Saúde, Newton
Motta, quando constatou

que os problemas existen
tes atualmente em Blume
nau decorrem de vários
fatores, entre os quais des-

Ineficiência do INps preocupa
- .

A pesquisa realiza
da pelo Sindicato das In
dústrias de Fiação revelou
que os hospitais estão com
dificuldades de atender a
um maior número de pa
cientes, porque o convê
nio existente limita o

número de AIHs (Autori
zações de Internações
Hospitalares) e os leitos
disponíveis são muitas ve
zes ocupados por pacien
tes de outras cidades ou

por atendimento de pron
to-socorro.

DEMORA E FILAS

Arquivo

Jeanete: "corredores de serviços são necessários".
Quanto ao Código

de Obras, não se prevê,
necessanamente, altera
ções, e sim, a complemen
tação deste, com vistas ao
crescimento da.cidade.Na
área urbana, por exemplo,
a proposta e deterrmnar
qu� a cada pavimento a
mais a ser construído na
cidade; seja recuado um
metro a partir da rua ou

.

outro logradouro público.

"Oneremos evitar 9,ue se

�nebarreiras impedindo a
lDsolaçao de determina
dos locais, como praças
espaços públicos diverso�
e até residências" obser-
vou.

' r

_ Ouamo às constru-
çoe_?, amda, a complementaçao p�evê uma lei paradetermIDar a forma d
construção dos subsolo�

Empr�sário diz que, em razão da grande demanda, atendimento é precário

Planejamento quer revisar o Plano Diretor
(geralmente utilizada pa
ra garagem nos edifícios),
bem como da cobertura
(ático).

Outra lei é para o fun
cionamento da indústria,
determinando as exigên
cias que devem ser cum

pridas como: garantir área
de estacionamento (espa
ço para carga e descarga
de matéria-prima e mate
rial acabado) e espaço re
servado para coleta de

lixo, entre outras,

O ítem estacionamento
não se restringe à indús·
tria. Abrange as casas �ç
comércio e de prestaçao
de serviços. A lei quer ga:
rannr que estes estabel�
cimentos 'liberem I()C!IS

para estacionamento OU

guarda de veículos, de ma
neira a não permitir trans·
tornos no trânsito. O

número de vagas para �
da estabelecimento va�;ade acordo com o porle c

cada um.

Técnicos da Secreta
ria de Planejamento,
Transportes e Obras, da
Prefeitura de Gaspar, en
caminharam um projeto
de revisão do Plano Dire
tor do Município à Câma
ra de Vereadores. A
revisão prevê alterações
no Código de Obras e Lei
de Zoneamento, explicou
a diretora do Planejamen
to, Jeanete Beduschi .

Pelas normas de zonea

mento, o município divi
de-se em quatro zonas:

residencial, comercial, in
dustrial e de preservação
permanente.A proposta é
mcorporar, nas zonas resi
denciais, os corredores de
serviços, "abrindo a possi
bilidade de consórcio de
porte maior nessas re

giões", explica a arquiteta.
Esses corredores, seriam,
na verdade, as principais
vias públicas que cortam
os bairros e/ou localida
des do município.
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Obras do shopping adiantadas-

Cronograma de obras foi antecipado e 65% do espaço já está locado
. o ShoppingNeumarkt
Blumenau, um investi
mento de 30 bilhões de dó
lares, programado para
gerar, noprazo de um ano,
1.500 novos empregos di
retos em Blumenau, atra
vés das 148 lojas que vão
integrar o centro de com

pras, está com 40% das o
bras de construção já
concluídas, o que repre
senta uma antecipação de
30 dias no cronograma es

tabelecido. O shopping já
tem 65% de seu espaço lo
cado.

O Shollr�g Neumarkté uma re ção da NBS

Shopping Centers Ltda.,
consorcio de empresas

capital controlado
p incorporadora blu
menauense Almeida Jú-
n ior Invest
Empreendimentos e Par
ticipações Ltda., com par
ticipação de empresas de
Curitiba, Minas Gerais e

Rio de Janeiro. Com o no

vo cronograma, a obra de
verá ser entregue em 11
meses.

O empreendimento
possui características téc
nicas importantes, onde a

tônica foi unir toda uma

tecnologia de ponta, mo
derna e eficiente, dentro
da indústria de shopping
centers, adequada aos no
vos tempos e conceitos.
De acordo com o diretor
presidente da NBS, em

_sário incorporador
,�es B. Almeida Jr., a 1-

ruciativa é de última gera
ção, com "tenant mix"
atualizado o versátil, pro
curando dar oportunida
de de uma expansão mo

derna aos lojistas de
outras praças. Segundo
Jaimes Aímeida Júnior, O

Neumarkt traz uma pro
posta de se transformar
em novo ponto de encon

tro para compras e lazer

Shopping antecipa cronograma de obras

da população da cidade e didade de nove metros
região, além de se trans- foram escavadas.
formar em mais uma "ân
cora" para o turismo de
Blumenau.
A obra!

O ShoppingNeumarkt
blumenau tem como con

ceito arquitetônico em sua
fachada o estilo enxaimel
estilizado, dando desta
forma prosseguimento ao

conceito de .homogenei
dade que caracteriza o es

tilo das tradicionais
construções de blumenau.
Localizado em terreno
com área de 24. 091 me

tros quadrados, na rua 7
de Setembro, terá 43.644
metros quadrados de área
construída, oferecendo
755 vagas fixas de gara
gem, o equivalente a 3,7.55
vagas rotatJvé!s por dia,
Um aspecto Importante
para a segurança dos con
sumidores, lojistas, da
própria cidade.

O cronograma da o

bra está antecipado em 30
dias, o que possibilita o i
nício de sua atividades an
tes do Oktoberfest do
próximo ano. Em 130 dias
de trabalho foram feitas
escavações, carga e trans

porte de 150 mil metros
cúbicos de barro, possibi
litando assim que o shop-
ping seja construido no

mesmo nível da Rua 7 de
Setembro. Todas as fun
dações já estão prontas.
Em 60 dias, 44(i) estacas ti
po rotativas com profun-

A estrutura está sen
do executada no sistema
de LagesPlanas Protendi
das, com tecnologia da
Europa, tendo sido até es

ta data montadas 1.656�e
ças de pré-moldado 'in
loco", totaJizando 32% do
previsto para as estrutu
ras. Este trabalho foi rea
lizado em apenas 75 dias,
sendo que na fábrica já es
tão prontas mais 4.000 pe
ças - o que representa
76% de toda a estrutura
de concreto da obra. Estas
peças estão sendo trans
portadas de Porto Alegre
para Blumenau, e no total
vão exigir mais de 500 via
gens de carretas. A etapa
de alvenaria e instalações
já foi iniciada.

Características
O empreendimento pos
sui características técni
cas importantes e

inovadoras, entre as quais
se destaca o exclusivo sis
tema de ar condicionado
por termo-acumulação.
Este sistema opera duran
te a madrugada, quando o

custo da energia elétrica é
mais barato, acumulando
frio em um tanque de acu
mulação de água gelada
com capacidade para 2,5
milhões de litros.

O sistema de proteção
contra incêndio é compos
to por Sprinkler (chuvei
ros automáticos), e as

instalações elétricas con

tam com uma subestação
transformadora com 4.750
KVA, além de gerador de
emergência com 150KIA
e distribuição através de
barramento de cobre hlin- .

dado, tipo "bus way".
O prédio do shopping

será servido por 4 escadas
rolantes do tipo mais a

vançado em tecnologia e

segurança para os usuá
rios, interligando os desní
veis da circulação (, o

subsolo (estacionamento)
às lojas. A cobertura do
"mail' (corredores) e das
praças de griffes e alimen
tação será zenital, com

posta por vidi os
transparentes com pelícu
la refletiva executada so

bre estrutura metálica
com tratamento arquite
tônico decorativo. Este
sistema propicia um arn

bientemuito agradável em
toda a circulação do shop
ping, com iluminação na

tural, o que elimina a

necessidade de ilumina
ção artificial durante o
dia.

Outra novidade que o

Shopping Neumarkt traz
para Blumenau é a cons

trução da primeira passa
rela para pedestres na

cidade. Em concordância
com a Prefeitura, os em

preendedores vão cons
truir uma passarela sobre

. a rua 7 de Setembro, faci
litando a travessia para
pedestres. Será implanta
da e pavimentada, tam

bém, a ligação entre as

ruas 7 de Setembro e

Cuiabá, viabilizando uma

importante ligação entre o
centro da cidade e o bair
ro do Bom Retiro. Parte
desta rua projetada - a

proximadamente 400 me

tros, será executada com
recursos dos empreende
dores do shopping.

Acimpevi prepara Feira Têxtil e de Verão
Com o slogan "Costure esta idéia, coloque Blu

menau no seu Verão", a Acimpevi - Associação Co
mercial e IndustriaJ dasMicro ePequenas Empresas
de Blumenau está começando a "vender" sua V Fei
ra Têxtil e II Feita de Verão. A promoção, que se re-'

alizará de 7 de janeiro a 28 de fevereiro de 1993, no
pavilhão "C" da Proeb, desta vez estará dando opor
tunidade para outros segmentos, aJém de confecções
e acessórios de moda.

A organização da feira já iniciou as reservas dos
estandes, cerca de 100, e as empresas interessadas

poderão entrar em contato com a Acimpevi - rua

Frederico Guilherme Busch, 87 - fone (0473) 22-
6766 - até o dia 15 de dezembro. Além dos espaços

para comercialização dos produtos de Blumenau, es
tão sendo programadas atrações para o público em

geral, especialmente as crianças. A estimativa da or
ganização é de ultrapassar os 200 mil visitantes, com
uma venda bruta em torno dos Cr$ 3 bilhões.

A idéia da feira foi desenvolvida pela diretoria
da Acimpevi, para proporcionar maior rendimento
aos seus associados e empresas não filiadas que se in
tegram ao projeto, numa época favorável ao comér
cio, já que o fluxo de turistas em Blumenau é
significativo. O evento conta com o apoio do Sebrae,
D.C.A.B., Prefeitura eSecretaria de Turismo de Blu
menau.

,...

CZí-oco 8\fiúdo
CURSOS
Prosseguem até o próximo
dia 27 as inscrições para os
cursos proftsslonalizantes
pelo Senai/Blumenau para
o ano que vem. O Senai o
ferece cursos técnicos de
eletrônica e confecções, e
outros 12 de aprendlzaqern
industrial, que vão desde a·
justador mecânico até me
cânico de manutenção de
máquina de costura. Para
estudar no Senai os candi
datos devem ter idade mí
nima de 14 anos, 6ª série
do primeiro grau completa
e certidões de nascimento
e identidade. Os cursos são
gratuitos e possibilitam
emprego.

PUBLICIDADE
Neste próximo dia 23 a Uni
versidade de Blumenau a
bre inscrições para o

primeiro curso de especia
lização em criação publici
tária e mídia da faculdade
de Comunicação Social.
Os objetivos do curso são
habilitar novos professores
e aperfeiçoar profissionais
do mercado. O curso será
realizado no próximo ano e
terá 360 horasvaula, sendo
destinado a profissional
graduados em comunica
ção, administração, letras,
marketing, bibliotecono
mia e educação artfstica.

BESC-I
Balanço anual da Gazeta
Mercantil, abarcando as
500 maiores empresas do
País, coloca o Banco do Es
tado de Santa Catarina
(BESC) como a primeira do
setor financeiro em rentabi
lidade do patrimônio por
lucro antes da correção e

em segundo em renlabili
'dade por lucro líquido. O le
vantamento engloba as

principais estatais do País,
algumas delas conhecidas
por sua estabilidade e fatu
ramento.

BESC -II
O presidente do BESC,
Mércio Felsky, anunciou
ainda para este mês de no
vembro o início das obras
de construção da agência
do banco em Joaçaba. Or
çada em Cr$ 2,7 bilhões, a
nova agência será construí
da em ferreno de 1.640 me
tros quadrados, no centro
da cidade, e tera um prédio
de três pavimentos. Felsky
afirmou que a nova agên
cia de Joaçaba será uma
das mais informatizadas e

modernas do Estado.

EMBALAGENS
A Sacoplás, empresa pio
neira em embalagens plás-

ticas, com sede em Blume
nau, lança um plástico so

lúvel em água que
revolucionará o mercado.
Em parceria com o Aicello
Chemical Co. Lida., do Ja
pão. Indicado para pestici
das, área hospitalar e em

qualquer produto sólido ou

liquido, desde que não
composto à base de água.
O plástico é atóxico e resis
tente a produtos químicos.

SEM FUNDO
O emissor de cheque sem
fundo que tiver o seu nome
incluído no Cadastro de E
mitentes de Cheques sem
Fundos" do Banco Central
vai pagarmais caro para ter
o nome limpo na rede ban
cária. O BC aumentou em

54,71 % a taxa de serviço
desse cadastro, que é co

brada dos bancos. O valor
passou para Cr$ 85.300,00.
Os bancos, geralmente, co
bram essa taxa de serviço
do cliente imediatamente
ap6s a inclusão do nome
no cadastro. A inclusão é
feita sempre ap6s a reapre
sentação do cheque sem a
necessária provisão de re

cursos.

SONEGADOR
A Secretaria da Receita Fe
deral está estudando medi
das para aumentar o poder
de cobrança sobre os con
tribuintes Inadimplentes e
autuados por sonegação
de impostos. O coordena
dor de arrecadação do ór
gão, José da Fonseca,
informou que entre as me
didas analisadas estão a

penhora administrativa de
bens, a interdição parcial
de empresas, a divulgação
de nomes de sonegadores
e até a criação de mecanis
mos para facilitar a prisão
de contribuintes.

ApOSENTADOS
O ministro da Previdência
Social, Antônio Britto, infor
mou que o INSS vai desern
bolsar US$ 2,2 bilhões
(cerca de Cr$ 22 trilhões)
na primeira semana de de
zembro para o pagamento
de 13b4 milhões de beneü
cios. valor é recorde ab
soluto em toda a história da
Previdência e será usado
no pagamento das aposen
tadorias e pensões de no

vembro, adiantamento do
13º e a primeira das 12 par
celas do reajuste de
147,06%, conquistados na

Justiça pelos seguradores
que recebem acima de um
salário mínimo. Serão be
neficiados mais de 12 mi
lhões de segurados em
todo oPaís.

Microcomputadores - Impressoras
Estabilizadores - Rede Novell

Disquetes - Formulários .

Sistemas - Serviços - Consultoria

Telefone: (0473) 23-0653 Blumenau - se
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Fiscalização dura
contra ambulantes

A Fiscalização da Prefeitura de Balneário Cam
boriú, esta intensificando as ações contra o comércio

ilegal na cidade. Segundo a Lei, de autoria do Exe
cutivo Municipal, só poderão exercer as atividades
de venda, ambulantes devidamente credenciados e

em áreas específicas do Balneário.

Segundo a Secretaria da Fazenda, no momento

não há nenhum alvará temporário com validade, já
que lodos aqueles que foram fornecidos na última

temporada de verão, caducaram no último mês de

março/92.

A equipe de fiscaismunicipais, está atuando com
o máximo rigor vendedores que insistem em perma
necer no centro da cidade. Em 'atividade ilícita. Co
mo exemplo, a notificação NR. 00602, de 10 de
novembro de 92, que apreendeu um lote de merca

dorias, que estavam em poder de José Alberi Neri,
contendo camisetas, pijamas, tapetes, tênis, num to

tal de 91 peças. O infrator incorreu em duplo crime,
pois fazia suas vendas na rua México, esquina com

avenida do Estado, infringindo o artigo 26 do Códi

go Tributário Municipal.
A fiscalização se intensifica a cada dia especial

mente com a chegada da temporada de verão. Um'

total de 18 homens da Prefeitura, com Kombis e pa
trulhamento a pé estão nas ruas, acompanhados da

polícia militar.
Além da apreensão da mercadoria, o portador

das mesmas é autuado e os produtos vão para o de

pósito da Prefeitura, na rua 300. Para eventual reti

rada, o infrator paga multa de 10 unidades fiscais,
ficando assim mesmo proibido de voltar às ruas. No
caso de reincidência. O infrator poderá até ser pre
so.

RIGOR

Para fiscalizar mercadorias em trânsito, 16 ho
mens da Secretaria da Fazenda do Estado, estão a

tuando na região da Amfri. Só no município de
Balneário Camboriú, durante os 10 primeiros meses

de 92, foram multados 300 infratores, que transpor
tavam produtos irregularmente. ,

O caso mais gritante aconteceu .esta semana,

quando um caminhão carregando bebidas foi surpre
endido pelos fiscais do Estado. A multa aplicada foi
de Cr$ 25.300.000,00, que deverá ser paga em 30 dias.
Pela falta do documento fiscal, o infrator estava le
sando os cofres do governo desviando ICMS. O total
de multas aplicadas ao longo do ano, chega a cifra a

larmante de 2 bilhões e meio de cruzeiros. Segundo
o coordenador da fiscalização estadual, Vilson Bat

shauer, o trabalho continua e se intensificará nos pró
ximos meses,

RCAVI_

Mâteci�ís de Construção Ltda

Rod. se 411 - Ivo Silveira Km 23

391to--:�P'�·,:;ç', , , '
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13 a 19 de novembro/92

Camelódromo já atrai cliente
-

São 11 vendedores Que garantem bons preços e variedade em produtos
ruas rara se instalar num

A Praça dos Camelôs, loca permanente está
ou Camelódromo, deGas- sendo positivo. Apesar de
par, já está em pleno fun- estar funcionando com
cionamento. São, sua barraca há uns 20 dias,
inicialmente, 11 casinhas
que estão atendendo há

diz que o público está �os-
menos de um mês, ofere-

tando dos preços pratica-
dos na praça e da

cendo mercadorias diver- diversidade em mercado-
sas, que vão desde óculos rias que tem a disposição.
de sol e carteiras (para
guardar dinheiro) até mu- Stepaniak diz q':le os

chilas, brinquedos. e ou- vendedores se orgarnzam
tros "apetrechos", trazidos paramanter o camelódro-
de São Paulo e do Para- mo, incluindo conserva-

guai. ção do terreno e vão, em

O Camelódromo loca- breve, colocar um guarda-
liza-se na rua CeI. Aristi- noturno para garantir a

liano Ramos, após a • segurança do local.

Matriz São Pedro, atrás JoiceHelena Rosa de

do novo ponto de parada Vargas também considera
de ônibus. Apesar do pa- o movimento bom,
gamento à vista, os vende- do pouco tempo de -

dores garantem que os cionamento. Ela diz que

preços são atrativos, bas- nunca trabalhou neste ra-

tante acessíveis ao bolso. mo antes. Estava desespe-
O local foi cedido pela rada, quando requisitou
Prefeitura de Gaspar, que uma vaga no local. A bar-

providenciou a constru- raquinha ete Joice fica na

ção de sanitários públicos. parte central da praça.
Aos vendedores - que na Marcos A. de Oliveira
verdade são em número também não era do ramo.

de 12 a adquirir o ponto - Cuida do ponto, às vezes,
cabe a manutenção da para a sua mãe Alice, que
praça, limpeza e conserva- Mercadorias são trazidas de São Paulo e Paraguai foi quem adquiriu o espa-
ção. ço. Segundo ele, mesmo

Todos os ocupantes da ra,juntamente com o Clu- Para ocupar a praça, os não tendo havido "inaugu
praça residem emGaspar. be de Diretores Lojistas, vendedores adquirem al- ração da praça",-cada um
Cada casinha somente po- de concentrar num mes- vará junto ao setor de Tri- foi abrindo o ponto aos

de ser ocupada por uma mo local os ambulantes, butação e pagam, poucos - não se pode di

família, sendo que a prio- que vendiam suas merca- anualmente, uma taxa ao
zer que as vendas não es-

ridade é para os vendedo- dorias por diversos pontos poder público. tão boas. "Elas estão
res ambulantes. da cidade. Fazendo com começando", diz, certo de

A construção do ca- que estes também regula- BOM PREÇO que, quando for mai \.

melódromo foi a fórmula rizassem sua situação Para o "camelô" Sil- vulgado, o cameló

encontrada pela Prefeitu- diante da municipalidade. vio Stepaniak deixar as vai atrair mais fregueses.

-

Sistema Sentinela de Radiodifusão

RÁDIO SENTINELA - Gaspar-Se- (0473)-32-0783
RÁDIO SENTINELA -lbirama-SC-(0473)-57-2236

o Jornal Cruzeiro do Vale marcha solidário com a
Rádio Sentinela, trilhando os mesmos caminhos .

inspirado nos mesmos ideais.
'

Tra!a:se de u!D� sincronia entre a mídia impressa e
a mídia eletrônica, para melhor informar a
Sociedade catarinense.

LEL\O CRUZEIRO! E OUÇAA SENTINELA!!'
TERA ASSUNTO A SEMANA INTEIRA!!!
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Mais salas para ambulatório
VENDAVAL-I
Projeto de lei enviado à
Câmara de Vereadores

pelo prefeito Victor Sas
se busca a autorização
do Legislativo Municipal
para que recursos do

Programa Habitacional

sejam utilizados no a

tendimento às famflias

que tiveram suas casas

danificadas pelo venda
val do último dia 3, no

bairro Itoupavazinha. Os
recursos a serem utiliza
dos não ultrapassarão
os Cr$ 30 milhões.

VENDAVAL - II
O vendaval provocou e

normes prejuízos mate

riais a várias tarnfllas.
Por serem de baixo po
der aquisitivo, os mora

dores não têm

condições de arcar com
os custos das reformas
necessárias dos. imó
veis. Segundo o prefeito
Sasse, "também o Muni

cípio não dispõe de re

cursos para custear as

despesas, por isso, es
tamos pedindo autoriza
ção daCâmara para que
sejam utilizados valores

depositados na conta

do Programa Habitacio
nal'. O prefeito solicitou

urgência na apreciação
e aprovação de seu pro
jeto de lei.

DIRETORIA
O Centro Comunitário e

Esportivo Fortaleza ele

geu no último domingo,
dia 8, sua nova diretoria,
com o apoio do Depar
tamento de Assistência

às Associações de Mo
radores da Prefeitura ..

Três chapas concorre

ram ao pleito, sendo e

leito Marcos Voss da

Chapa 1 com 629 votos.

RUAS
O prefeito Victor Sasse
sancionou a lei nO 4.101,
aprovada pela Câmara

de Vereadores, que dá

denominação a três vias
públicas. Foi denomina
da de Reinaldo�hmke a
rua que inicia no lado

par da ruaArnoldo Beck,
ao lado do n° 902, com
475metros de extensão;
de Ercih Otto a via públi
ca com infcio no lado

par da rua Gustavo Zim

mermann, ao lado do nO

6.000, com 430 metros

de extensão; e de Hein

rich Wruck, a que tem i

nício no lado par da rua

GJ31unotas
Novas dependências vão abrigar uma creche para 300 crianças do.Garcia

também abrigará a creche

daquela região,
O prefeito Victor Sasse

foi convidado a participar da
solenidade de ínauguração
pelo presidente da Associa

ção de Moradores do Médio

Garcia,Valdir Peixer. Segun
do ele, a construção do pré
dio para abrigar a creche e o

ambulatório é resultado de

convênio entre o governo do

Estado,Prefeiturade Blume
nau e Associação, "Os recur
sos estão sendo repassados
pelo governo do Estado, a

Prefeitura cedeu o terreno e

a enfermeira que presta o-a

tendimento, e a Associação
O ambulatório funcionará no • de Moradores está adminis

prédio em consrução que trando a obra", explicou Peí-

Serão inaugurados 00 dia
6 de dezembro, às 10b3Omin,
as novas dependências do

Ambulatório de primeiros
socorros da rua Engenheiro
Odebrecht, no bairroGarcia.

xer. O prédio tem cerca de

718 metros quadrados e já
consumiu, a preços atuais,
cerca de Cr$ 1 bilhão e 200
milhões.

CRECHE

A creche, que funcionará
a partir de março, terá capa
cidade para 300 crianças. A
partir de 7 de dezembro a Se
cretaria de Educação já esta
rá fazendo as pré-matrículas.

O ambulatório que ga
nhará novas dependências
funciona atualmente na Ca

pela Perpétuo Socorro. No

local, urna enfermeira cedida

pela Secretaria de Saúde da
Prefeitura presta OS mais di
versos atendimentos de pri
meiros socorros,

nebuíízaçao, tomada de pres
são arterial, além de trabalho
de orientação sobre higiene e

cuidados com a saúde.

NATAL

Valdir Peixer disse ainda

que no dia 6 de dezembro
também será realizado o 2°
Natal Comunitário, promovi
do pela Associação de Mora
dores doMédio Garcia. "Va
mos interditar o trecho final
da rua Engenheiro Odebre

cht para o desenvolvimento

de uma série de atividades".

urso de Higiene Dental forma técnicos
Forma-se no final deste

anóa primeira turma doCur-
50 de Técnico em Higiene
Dental, ministrado pela Es
cola de Auxiliar de Enferma

gem da Secretaria Municipal
de Educação, Blumenau é a

única cidade de Santa Catari
na que oferece este tipo de
curso..

. O curso de técnico emHi

giene Dental foi criado por i
niciativa da Divisão de

Odontologia e da Escola de
Auxiliar de Enfermagem, vi-

sando formar profissionaisde
nfvel médio para atuarem na

equipe odontológica, espe
cialmente na prevenção da

doença oral "Aprimeira tur
ma de técnicos será absorvida

pela própria Prefeitura", dis
se a diretora da escola, Neu
sa Jacomelli. Estão abertas as

inscrições para a seleção de

novos candidatos ao curso,
que podem ser efetuadas na

própria escola até este dia 20
de novembro, à rua Buenos

Aires, 401, Ponta Aguda, ou

pelo telefone 22-4271.

ATUAÇÃO
Para Neusa Jaeomeüí, o

técnico em higiene dental
tende a tornar-se um elemen
to indispensável nos serviços
de saúde oral, tanto públicas
como particulares, atuando
em determinadas atividades,
especialmente na prevenção,
"Estes profissionais. estarão
altamente capacitados para
trabalhar em clínicas odonto-

16gicas, mas têm grande arei
tação em trabalhos na rede

pública de assistência odon

tológica. O curso é desenvol-

vido em um ano e meio, no
perfodo vespertino, sendo
que os dois primeiros semes
tres são dedicados a orienta

ções técnico-científicas e os

alunos desenvolvem atividá

des em laboratório na pró
pria escola. O terceiro
semestre trata de trabalhos a

campo, com estágios em clf
nicas odontológicas da Pre
feitura.Os candidatos devem

possuir o Z' grau completo.

Sasse homenageia atletas e dirigentes
·tetas e dirigentes da Fundação Municipal de Esportes
de Blumenau foram homenageados pelo prefeitoVictor
Sasse, da quebra da hegemonia de 24 anos consecutivos
e 27 intercalados campeã dos Jogos Abertos de Santa
Catarina, Victor Sasse disse que nenhum município vai .

conseguir repetir as sucessivas vitórias conquistadas por
Blumenau.

O prefeito ressaltou que a homenagem que fez

representava o reconhecimento do poder público, mas
acima de tudo da comunidade blumenauense.
"Tínhamos uma grande responsabilidade, pois há 24
anos éramos campeões consecutivamente e 27
intercaladamente. Mesmo com a derrota, lemos certeza
de que nenhum município conseguírã repetir esta
hegemonia", observou Victor Sasse. Segundo ele, o
poder público tem muitas prioridades, citando como
exemplo o hospital Santo Antônio, por isso o esporte
fICOU um pouco desfalcado de ínvestimentos, Disse ainda

que muitos municípios vêm há muitos anos tentando

quebrar a hegemonia de Blumenau. "Joinville fez

grandes investimentos no esporte, como Chapecó fez no
ano passado. Era questão de honra de Joinville vencer
estes Jogos Abertos, porque estava sediando o evento e,
para isso, não poupou recursos", acrescentou.

Apesar da derrota e da conquista doZ' lugar com 221

pontos, os atletas blumenauenses deram demonstração
de garra, esforço e de muito amor à camisa. Sasse disse
aos atletas de que não há nada do que se envergonhar,
mas muito do que se orgulhar. "Deixamos Joinville sem

qualquer registro de indisciplina. Pelo contrário, nossa
conduta foi invejável e competimos em igualdade de
condições. O prefeito lembrou que deu total respaldo à
decisão dos dirigentes da Fundação Municipal de

Homenagem aconteceu na Prefeitura de Blumenau

Esportes, de retirar a equipe de basquete de Blumenau
do jogo que realizaria com Joinvílle, pois havia ameaças
de um grupo muito pequeno da cidade anfitriã sobre o
time blumenauense.

JOGUINHOS

Vi.ctor Sasse afirmou que são boas as perspectivas de
êxito de Blumenau nos Joguinhos Abertos de Santa
Catarina, que acontecem de 12 a 19 de dezembro, em
Concórdia. "Acredito que nossas chances são maiores
nos Joguinbos�o que as que tivemos nos Jogos Abertos,
mas mesmo assim podemos ser surpreendidos.
Entretanto, o preparo de nossos atletas nos dá a

perspectiva de vencermos os Joguinhos Abertos"
completou o prefeito.

'

Gustavo Zimmermann,

.ao lado do nO 5.504,
com 280 metros de ex

tensão. Todas as ruas

estão localizadas' no
bairro Itoupava Central.

OOONTO -I
Será realizado nos dias
27 e 28 deste mês o 1°
Encontro Bnrrnenauen

se de Odontologia Cole
tiva, promovido pela
Assistência dos Servi
dores Públicos em O

dontologia de
Blumenau e Divisão de

Odontologia daSecreta
ria Municipal de Saúde,
O evento acontecerá no

Hotel Himmelblau.

ODONTO-II
Nos dias 27 e 28 aconte
cerá o Curso de Cartolo

gia, com o objetivo de
abordar os conceitos a

tuais de Cariologia na O

dontologia Moderna,
fatores etiológicos da
cárie dental, determina
ção de pacientes ou gru
pos de risco, métodos
de prevenção e controle
da cárie e o uso de flúor,
selante e acompanha
mento dietético. No dia
27 o curso será realiza
do das 8 às 12 e das 14
às 18 horas, e no dia 28,
das 8 às 11 horas. A mi
nistrante será a profes
sora Simone Tetú

Moyses, do Paraná.

OOONTO -III
No dia 28, das 13 às 19

horas, acontecerá o

simpósio sobre "Mode-

los de Prática Odontoló

gica para os municípios
no Sistema Único de Sa
úde". Foram convida- .

.

dos a participar do

simpósio os doutores
Samuel Jorge Moyses,
do Paraná, Douglas
SChneider, da Prefeitura
de São Paulo, Fernando
Pires Filho, do Rio Gran
de do Sul, e Jefferson
Luiz Traebert, professor
da Univalí de Itajaf. As

inscrições estão abertas
na Divisão de Odontolo

gia daSecretaria Munici
pal de Saúde,. na
Prefeitura. Maiores infor

mações pelo telefone

26-6999 - ramal 284.
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Tubulação vai impedir alagamento de residências

Prefeitura providencia
obra de esgoto pluvial

Um total de 200 tubos de 30 cm de diâmetro es

tão sendo colocados na rua São José para drenagem
de águas pluviais. A tubulação, até então inexistente,
iniciou na rua Industrial José Beduschi e segue em

direção à rua Doralício Garcia (via lateral à rodoviá
ria de Gaspar). Os custos chegam a casa dos Cr$ 25

milhões, informou o engenheiro Jorge Nesi, secretá
rio de Planejamento, Transportes e Obras.

Estes valores incluem colocação de bocas-de-lobo,
lembrou o secretário. Segundo ele, ainda, a rede ge
ral será expandida, abrangendo todas as ruas trans

versais da São José. Com essa obra, serão evitadas

inundações de residências localizadas em pontos
mais baixos da via, sempre que há enxurrada ou chu
va mais forte.

MUTIRÃO
O setor de Obras também iniciou, em regime de

mutirão, a pavimentação da rua Monte Castello -

uma transversal da ruaNavegantes, do bairroSete de
Setembro. O calçamento vai beneficiar cerca de 15
famílias. As obras devem finalizar este mês, mais tar
dar início de dezembro, se tudo correrdentro do pro
gramado, lembrou o engenheiro.

HOTEL.
QluALlDJ.\DE EM HOS.PEDAGEI\,;

Apartamentos com AC - WC - Frigobar
e o Tradicional Standart
Anexo: Restaurante e estacionamento

Rua.Itajaí ,552 -

Gaspar - SC Fone: 32-0252

RAUL'S

-G.eral CHumBo1O
20 a 26 de novembro/92

Queimadas ameaçam florestas
-- , .

Uso do fogo para fazerroça traz prejuízo ao solo, e e perigoso

Tocar fogo no mato pa
ra fazer roça, de aipim,
por exemplo, pode não ser
algo muito lucrativo. O
risco de incêndio é gran
de, principalmente nesta

época do ano em que se

tem registrado dias de for
te calor.A alta temperatu
ra seca a vegetação, e, por
um descuido qualquer, o
foe;o que serviria para a

brir uma rocinha que seja,
pode se alastrar e invadir
a mata nativa, colocando
em risco, também, resi
dências próximas.
A queimada para fazer

roça amda é um hábito de
muitos agricultores da re
gião, mesmo diante da
comprovação de que esse

método prejudica o solo,
pois destrói a matéria or

gânica deste, observa o di
retor da Assessoria de
Meio Ambiente (Aema),
da Prefeitura Municipal se.

de Gaspar, Rodolfo Dias
Probst.
Ele alerta também para

o perigo de erosão, a que
fica SUjeito o solo, após as
queimadas. O risco do fo
go se .alastrar também
preocupa o diretor daAe
ma. "E perigoso para as

pessoas, que podem ter

suas residências atingidas,
e para a vegetação nativa,
principalmente no mo

mento atual em que o

mundo toma maior cons
ciência de que é preciso
preservar a natureza", dis-

Rodolfo entende as

queimadas para abrir ro
ças como "um mal neces
sário" para aqueles
agricultores que encon

tram dificuldades para
preparar o seu roçado. "A
ausencia de tecnologia le
va-os a apelar para esse

método primitivo, princi
palmente nas atividades a
grícolas manuais",
comentou.

Mas, o perigo de incên
dio não está somente nes

se tipo. de queimada.
Amontoar lixo, para de-

...perigoso, podendo se alastrarpelasmatas
pois atear fogo no mate- ria, tanto para lixo orgâni
rial também é perigoso, e co - <Jue até pode ser
deve ser evitado. "Não há aproveitado como adubo
necessidade de se recor- nos quintais - como para o
rer à' isso", lembra Rodol-

.

lixo seco, que a Prefeig, ..
fo, "pois a cidade conta recolhe comomaterial"
com serviço de coleta diá- ciclável",

Promoçáo imperdível na Doce Lar

Colcha felpudo casal 149.000,00;

RELOJOARIA ERNESTO
Presentes para todas as ocasiões.

Jóias, relógios, utilidades em aço ínóx, cristais, óculos, calculadoras, canetas.
Completa seção de esportes. Troféus, bolas, redes, chuteiras, tênis, calções, camisas,

meias, agãsalhos, confecção de uniformes sob encomenda
estampa de números e patrocínio em uniformes.

Para esta semana, SUPER-PROMOÇÃO de CRISTAIS, com 50% deDESÇONTO

R_ua Cei. Áristiliano Ramos, 522. Fone 32-0172 - Gaspar.

Novó Endereço �o
t'e

<t?,.
Toalha de praia veludo 69.900,00
Fronha avulsa a partir de 14.900,00

Rua Coronel Aristiliano Ramos 547
- Ao lado da Escadaria da Matriz

Tudo a prazo ou à vista com

aquele 'DESCONTÃO.
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ia -de conscientização contra Aids
Dia 10 de Dezembro é o

-

data (lo de dezembro) toi ins- Em Santa Catarina, o nüme-
l)i.1 Mundial de Luta Contra tituída pela Organização ro de novos casos vem do-

a Aids. Gaspar participa da Mundial da Saúde (OMS) brando de ano a ano com

C3lDpanha de conscientiza- pela primeira vez em 1985", fatores agravantes: grande
�Sobre OS riscos da conta- com o objetivo de chamar a número de casos entre usuá-

minação montando uma atenção dos povos para o rios de drogas injetáveis e o

bal'Tfira na Polícia Rodoviá- Comissão problema, conclamar o espí- crescímentó de casos entre

ria (��a .Jorge Lacerda) de Luta
rito de tolerância sociale con- mulheres acompanhado de

� di;Stnbwçao de material centrar esforços para um
�

um aumento dramático nas

eduCBINO. contra a
maior intercâmbio de in for- ocorrências de Aids entre

mações sobre Aids". crianças.
Aids A epidemia da Aids tem Enquanto isso, revela a

d' t 'b
' , se constituído em um dos Comissão catarinense, "a res-IS ri ulra mais sérios agravosjá enfren- .

Iposta tanto sócia quanto go-
material tados pela humanidade. Seu vernamental à epidemia não

impacto e a perspectiva de tem acompanhado a evolu-
educativo progressão ameaçam as es- cão da doença. As iniciativas

truturas sociais, econômicas ao governo e das autoridades
e polfticas de lodos os países. constitufdas em relação a to
No Brasil, o aumento acele- madas de medidas de preven
rado do número de casos no- ção e controle da doença até
vos

- de Aids toma o momento têm sido tfrni-
caracterfsticas assustadoras. das".

A dístríbuição será feita
.

dunmte todo o dia por equi
pes da Secretaria de Saúde e

Bem-Estar Social da Prefei
tura Muaicipal, informou a

diretora da Unidade Sanita
rja-rentro, Isabel Eberhardt,
A Comissão Organizadora
doDia Mundial de Luta Con
uaa Aids em Santa Catarina,.
110 dq_cumento distjíbuído
aosmúnícípios, le!Dpra.sue a

.

G
.

eral CRUZEIRO 11

t_ Falta esclarecimento----------------,

Chega a 100 o número de portadores do vírus da
Aids diagnosticados em Gaspar e região, revela a di
retora da Unidade Sanitária-centro, Isabel Eberhardt.
Ela diz que a preocupação do setor de Saúde, da Pre
feitura, é constatar que as pessoas não estão tomando
cuidados necessários para evitar o risco de contami
nação,

As pessoas têm consciência que a síndro existe,
observa Isabel, entretanto, há quem não esteja se pre
venindo, oumesmo, não levando o mal à sério. "O uso

de preservativos ainda não é adotad?n��lamaioria das
pessoas, como, por exemplo "camisi "nas relações
sexuais", conta.

Os testes anti-Aids podem ser feitos no laborató
rio de análises da Unidade Sanitária. Os materiais são
recolhidos e encaminhados ao Lacen-Laboratório

Jaraguá do Sul - se
Fone: (0473) 71-0395
Telex: (41) 7980

Brusque -se
Fone: (0473) 55-0205
Telex: (41) 7979

Itajaf - se
Fone: (0473) 44·3851
Telex: (41) 7964

.

Central, em Florianópolis. "Todo O processo é feito
com o maior sigilo", explica Isabel. Quem deseja fazer
os exames pode se dirigir ao posto, sem receios, pois
a operação é sigilosa e segura, garante.

A Aids, quando já está declarada, apresenta uma

série de sintomas que são comuns a outras doenças,
como: cansaço permanente não relacionado ao esfor
ço físico; grande perda de peso sem explicação: febre,
suor noturno, diarréia frequente sem causa definida;
ínguas (gânglios aumentados) por todo o corpo; feri
das esbranquiçadas na boca (sapinho); tosse seca per
sistente e manchas' roxas ou TOsadas na pele.
Mas, é importante saber ainda que, s6 o médico pode
fazer o diagnóstico, levando em conta o tempo ou du
ração das queixas, os exames etc. A Aids não tem cu

ra, por isso precisa ser prevenida.

Lages - se
Fone: (0492) 23-1763
Telex: (41) 7964

Foz do Iguaçú - PR

Fone: (0455) 22·1456
Telex: (45) 5347

Campo Grande - MS Rio do Sul - se
Fone: (067) 387·1031 Fone: (0478) 22-0081
Telex: (61) 3195 Telex: (41) 7978

Cascavel - PR Tubarllo - se
Fone: (0452) 24-5050 Fone: (0486) 22-0609
Telex: (45) 2315 Telex: (41) 7987

SINTOMAS

A Aids pode ser transmitida através da prática do
sexo (vaginal, anal ou oral) com pessoa infectada, a
través do sangue contaminado, ou da mãe infectada
para o filho (antes, durante. ou depois do parto).

A doença pode atingir tanto o sexo masculino
quanto o feminino e não depende da preferência se

xual das pessoas. Ela é causada por um vírus, o HIV,
que provoca uma destruição das defesas naturais do
corpo de forma que o organismo vai se enfraquecen
do aos poucos, ficando sujeito à uma série de outras

doenças.
Pessoas contaminadas podem permanecer meses

ou anossem apresentar quaisquer sinais da doença e,
no entanto, são transmissoras do HIV.

Rio Grande do Sul,
Santa Catarina,
Paraná, São Paulo,
Rio de Janeiro e

Mato Grosso do Sul
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Campo N!;utroQutosCruz

FRUSTRADO
Foi como ficou o torce
dor criciumense com a
derrota do Tigre frente
ao fraco Fluminense, do
Rio de Janeiro, no jogo
da última sexta feira pela
Copa do Brasil. Jogan
do aquém de suas reais
possibilidades desde a

vendadeVanderfey, Gri
zo e Zé Roberto e dos
empréstimos de Jairo
lenzi e Evandro, o Cri- -

ciúma, depois de um pri
meiro tempo superior foi
facilmente batido pelo
tricolor carioca na etapa
complementar.

CRíTICAS
Muitas sãoas críticas fei
tas ao treinador do Cri
ciúma por ter colocado
em campo uma equipe
muito jovem. Acham
que com AdilsonGomes
e Sarandí no time as coi
sas teriam sido diferen
tes, uma vez que Oaurí e
Jairo Santos jogaram
mal. Mas, na verdade, o
Tigre passa por uma fa
se de renovação, força
da pela venda dos seus
principais jogadores, e

somente com o suceder
dos jogos os garotos
pegarão a experiência
necessária para recon

duzir o time às grandes
conquistas.

CATARINENSE
Resta ao Criciúma lutar

pela conquista do tetra

campeonato. Se isto a

contecer volta à Copa
do Brasil em 93 comme
lhores chances do que
este ano. Até porque al

guns jogadores impor
tantes poderão voltar,
caso de Jairo lenzi, que
está mal no Grêmio e E
vandro, além, de Altair,
excelente quarto zaguei
ro, afastado devido a

uma séria contusão há
vários meses.

ESTRANHO

É como se pode c1assifi
car o regulamento do
Campeonato Ca!arinen
se de Futebol O Criciú
ma, que até agora
ganhou as Taças dispu
tadas: Cidade de Brus
que e Cidade de Lages,
está na iminência de
conquistar a Taça Go
vemador do Estado, a
lém deterganhoomaior
número de pontos no

decorrer da competição,
pode ser eliminado do
certame em apenas dois
jogos: Basta perder uma
e empatar outra contra o
Avaí, oitavo colocado.
Ridículo.

SUBINDO
É só o que o Ilhota tem
feito no campeonato da
Primeira Divisão de A
madores da liga Des
portiva Gasparense. O
time do Márcio Pereira
começou mal, sendo
goleado deFrtro do seu

próprio campo em mais
de uma oportunidade.
Gradativamente foi se
recuperando e no segun
do tumo somou os p0n
tos necessários à sua

classificação. No qua
drangular cruzado efani
nou o Zictus Schmitz e

na primeira partida da fa
se final venceu ao Ferro
viário, no campo do
adversário, por 1 XO. De
cide o título em casa no

próximo dia 29.

TUDO OU NADA
Ao Ferroviário não resta
outra alternativa É ven

cer ou vencer. O empate
dá o título ao Ilhota E
não será tarefa fácil ven
cer em Ilhota O time !o
cal sabe se armar

defensivamente e tem

jogadores rápidos para
os contra-ataques. O
grande erro do Ferroviá
rio foi não ter jogado o

primeiro jogo no campo
do Tupy. Com mais es

paço, seus jogadores jo
gam melhor. Agora é
tudo ou nada

DEPÓSITO CAMPIGOTTO

DE MADEIRAS
Madeiras para cobertura, caixaria,
forro e frontal. Eternit, portase janelas.
Madeirasprocedentesdo Mato Grosso.

Filial: Rod.lvo Silveira esq. c/ Rua ltapema - Gaspar

Rua 21 de Junho, 900 Tel. 43-1132
Ilhota - Santa Catarina

�SP01fes· (:IIIÍlEIIlO12. 28 a 26 de novembT0/92

Novas discussões sobre a FME
-

Mais representantes esportivos dão sua opinião sobre a Fundação
�

A FME também é bem
O presidente do GEC en- recebida pejo diretor do
tende que com a fundação Departamento de Bas-

Enquanto o projeto de
criaçãoda Fundação Mu
nicipal de Esportes deixa
alguns representantes da
comunidade esportiva re

ceosos pela possibilidade
de vir a se tomar "cabide
de emprego", outros, que
já estão há muito tempo
batalhando pelo esporte
amador, entendem que a

aprovação deste é impres
andível para Gaspar.

À grande preocupação
de alguns representantes,
no momento, é ver apro
vado o projeto que se en-

.

contra nas comissões
internas da Câmara de
Vereadores. Para o verea
dor eleito e presidente do
Gasparense Esporte Clu
be, José Hilário Melato, o
importante hoje é garantir
verbas no orçamente.mu
nicipal para o esporte no

próxÍmo ano.
Melato aplaude a ini

ciativa do executivo em

encaminhar o projeto de
criação da FME ao Legis
lativo. A FME, inclusive,
era uma dasmetas deMe
lato para omandato de ve
reador, que ele assume em
janeiro de 93.
Há muito tempo "militan
do" nessa área. ele diz que
asdificuldades sãomuitas.
··0 esporte amador está a
bandonado", conta ele,
lembrando que "nos últi
mos quatro anos, Gaspar
não teve representativida
de alguma nos eventos re

gionais ou estaduais, a não
ser peja iniciativa de al
guns gaspareses que, por
esforço próprio, mantém
modalidades, a exemplo
do basquete e do bolão".

Mauri Tonson

o esporte terá garantido
uma verba orçamentária e

poderá celebrar convê
nios com empresas e clu
bes para conseguir
recursos para promover e

programar eventos, bem
como dar condições aos

desportistas de manterem
suas atividades.

'Ele demonstrou dispo
sição para conversar com

os vereadores e conseguir
a_adesão destesã apro�
çao doprojeto de lei, E diz
que estranhou a preocu
pação dos representantes
da FederaçãoCatarinense
de Bolão e Bocha (Ronal
doGaertner eOdir Barni)
quanto ã estrutura da
FME e o "perigo desta se

tomar cabide de empre
go". "A minha preocupa
ção, neste momento, é
garantir verbas, recursos,
para o esporte em 93°,
destacou.
2'PLANO

Basquete Infantil no
Torneio Estadual

A equipe infantil do
Gasparense E. CJ Keka
Malhas disputa um título
inédito neste final de se

mana. É que peja primei
ra vez o basquetebol
gasparense estará partici
pando do Quadrangular
Final de Campeonato Es
tadual nesta modalidade.
Os jogos acontecem de
hoje à domingo, em Blu
menau. Gaspar disputa
com o Vasto Verde e Ipi
ranga, ambas equipes blu
menaucnses e com o

Diocesano de Lages. No

próximo final de semana,
�rá a vez .da equipe M�
nm garantir melhor posr
ção no estadual. O jogos
serão de 1:7 a 29, o local
ainda não foi definido.

JoséH. Me/alo
AlquM:>

Marcelo F. Schramm

quetebol do Gaspareose
E. CJKeka Malhas,. Mar
celo Sc1rramm, que enten
de ser de suma

importância a garantia de
verbas para o esporte no

orçamento da Prefeitura.
Schramm dedica-se há 15
anos ao esporte amador e
diz que, neste tempo, seis
ele trabalhou na Comissão
Municipal de Esportes
(CME) e pode falar o
quanto é penoso tentar re
alizar alguma coisa na á
rea sem recursos a

disposição. Se voltarmos
com a CME, voltará a

mendicância, diz Marce
lo. Para ele, a FME é .im
portante e representa um

grande passo na garantia
do desenvolvimento es-

portivo.
O diretor do Basquetebol
diz que conversou com O
prefeito eleito sobre o 35-

sun�o. Segundo Schramm,
Poli acha que a FME exi
girá uma grandeestrutura,
entretanto, Marcelo reba
te dizendo que basta uma

pessoa - bem intenciona-

da, no cargo, para fazer a
fundação funcionar. •As
sim, o esporte não ficará,
novamente, em segundo
plano", finalizou.

o registro de chapas
para concorrer à

eleição deve ser feito
cinco dias ant do
pl ito. O servidor
público e veread r

eleito em 3 de
outubro d te an ,

Jacó Goedert
candidato à
pr idência da Liga,
egundo informaçõ
do atual pr id nte da
entidad .

A Liga Desportiva
Gasparense realiza
no dia 4 de dezembro
assembléia geral para'
eleição da nova
diretoria da entidade
para o mandato de 93
a95. O atual
presidente da LDá
Mauri Francisco

'

Tonson garante
entregar a entidade
ao nov diretor s
Com as contas em dia
Too on informa que'

o projeto de lei do e
xecutivo agrada igualmen
te o presidente da Liga
Desportiva Gasparease,
Mauri Tonson. Ni'""""'b-"•..I
mais do que ele sa

quanto as atividades es

portivas estão em baixa no
município. Tonson obser
va que "a falta de verbas e
incentivo está matando o

esporte amador de Gas
par". Esse quadro precisa
ser revertido e ele entende
que com a criação da
FME pode-se conseguir
isso, "uma vezque a funda
ção garantirá recursos e

poderá repassá-los às en

tidades que mantém ativi
dades nesta área".

A LDG, mesmo con
tando com pouco recurso,
oriundo dos clubes asso

ciados, é responsável por
uma vasta programação
esportiva, como tornei e

campeonatos de fut
nas diversas categonas,
que movimentam a comu

nidade esportiva gaspa
rense e da região. Sã
eventos que consegueID
boa adesão popular e qn
podem ser ampliados,
amparados por uma e tru
tora tal qual a de uma fun
dação.

Liga elegerá nova

diretoria no dia 4
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Um futuro "Positivo"
.É moçada já está na hora de começar a pensar nos estudos dopróximo ano. Uma boa, aliás ótima é a Rede P itivo de Ensino/Colégio Dr. Blumenau. A propósito, antes de contar algumas novidades sobre omoderno local, quero parabenizar os amigos JoséManoelde Macedo Caron Jr. e Ademir Ortiz lo excelente trabalho quevem executando na "city" e até porque em 1993 eles completam 30anos de existência. Bom mas o papo agora é dizer ao leitores que jáestão abertas as matrículas para as turmas de pré-escolar, 1° grau, 2°grau, terceirão, supletivos com proâssiooaízação em auxiliar de processamento de dados, técnico em contabilidade e assi ente de administração.

Tem ainda tudo aquilo que a gente já conhece ma é sempre bomlembrar: 5.400m2 de área construída com canobas cobertas, ginásiode esportes, laboratório, biblioteca, sala se vídeo, equipamento de a
poio e professores super feras nas suas disciplinas. Afinal, ser positivo, é unir a experiência com a modernidade. Confiram!

Classe A
A opção comest!vt?1

mais procurado dos últi
mas tempos, quando to

dos já aproveitam o rei sol
para dar uma esticada em

Balneário Cambonu, é o

Restaurante Engenho, do
amigo Peter Nietsche. O
rodízio de camarão e os

variados pratos fazem o

maior sucesso. Na última
quarta-feira encontrei por
lá o comunicador da F�
90 Giovani Mrozkowski
co:n um grupo de amigos
comemorando o seu niver.
Pintou até champanhe na

jogada e foi chocante. Pa
rabéns!

Estação Final...feliz
Gente é demais a badalação do EstaçãoRnal. Os proprietãrios Escova e Beline sa

bem como levar e agradar no comando ab
soluto da noite de Cambú.

Gatas bonitas e brotos paquerados além
do som ao vivo que é da melhor qualidadefazem a cabeça da moçada. A casa é indis
cutivelmente o maior "point" jovem de Sal
neãrio Camboriú. Quem já foi sempre volta.
Quem não conhece, não sabe o que está
perdendo.

Canal Livre
Indiscutivelmente o verão é a estação que
pede muito bronzeado e pessoas bem v�s
tidas. Tentando dar alguns toq!-les aos le�o
res fui conversar com a a�lga A1�rtina
Zucchi a Betinha do Canal Uvre. LOJa das
mais b'adaladas, modernas e frequentadas
de Gaspar. Recomendo a moçada que d�
uma passadinha por lá para transar as novi

dades. A vitrine está um �arato. Marcas Ia
mosas como: Quink �lIver, Ellu�, Boy
Lendon, Normaii, Spy, Rlp Cvrl e r:nUltas o�
tras. Junto com Betina, .no perfeito aten�l
mento estão as gentis Cida Valete e Nandla
Nuss. A propósito Beti r�torna �m br�ve ao

Rio de Janeiro com muito mais novidades
para o verão. Não percam!

o jantar de Eva
Com um charmoso "petit comité" a qracio-

___ _.I ...... ....t ...... - Cu"",,, 1tu::tIo..,h,.,u·� �6vin T�IArlo

Jõi'tllk dinâmico e cheio de capacidade este é Paulo Roberto
Barroso, Diretor do CCAA

C.C.A.A.
inovação total

o papo agora é o

C.CAA. Que Rara Quem

cassetes, televisores e

câmeras IJara o melhor a-
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Um dos melhores momentos do desfile
de encerramento do curso de mane

quim do Professor Ricardo, quando na

parte infantil, entram duas transadas
manecas vestidas pela Wuensch Com.
de Confecções Ltda .

•

� Fernanda Machado recebeu os cumpri-
'

men�o� pela passagem de seu ao ani-
versano.

.

Foto: Clne Foto Maty

Na próxima edição,cobertura
completa do Baile de Debutantes da
Sociedade Alvorada.

Completando 06 aninhas
este mês, Carini Dagnoni,
que é a alegria do lar do pa
paiAdemar emamãe Tânia.

Neste mês mais uma ani
versariante, Af}'ana Lais Pe
reira (Kiloja), vem com
muito charme com seu 1°
aninho.

Marcela Krauss Wanzuit vem enrique
cer ainda mais a página dos balxin!lOs,
ela que é filha de Márcia e Af}', leia-se
Ratti Malhas.
Foto: Clne Foto Maty Os gêmeos Júnior e Neto, ao lado da irmã Ana Paula, vem

incrementar ainda mais o nosso espaço. O trio nota "10"
com muita peraltice faz a alegria dos pais Cida e Fachini.
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20 a 26 de novembro!92
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LEI N21.382
. AUTORIZA O EXECUTIVO MUNICIPAL CE

I DER ÁREA DE TERRAS·A EMPRESA PEVECAN
- INDÚSTRIA CATARINENSE DE PLÁSTICOS
LTDA. E DÁ OUTRAS PROVID�NCIAS.
O Prefeito Municipal de Gaspar, Estado de San

ta Catarina:
Faço saber a todos os habitantes deste Mu

nicfpio que a Câmara de Vereadores aprovou e

eu sanciono a seguinte Lei:
.

Artigo 1!:! - Fica o Executivo Municipal autorl
zado a ceder à empresa PEVECAN -Indústria Ca
tarinense de Plásticos Ltda., uma área de terras
medindo 12.Ç>00,00m2 (doze mil metros quadra
dos), sito à Rua Luiz Franzói, Margem Esquerda,
com as seguintes divisas e confrontações: ao SUL
que faz frente com a Rua Luiz Franzói em 113,29
metros lineares; ao NORTE, 'fundos em 90,50 me
tros com terras remanescentes da cedente (Pre-
foitll�<> �lIlInj,..jn<>1 NO n<>C'n<>�\' <:lO f"Il=�TI= o........ 1')1;: 10.__,__.�

VENDO
Chevette 500 SL ano 87
Branco à álcool, 5 marchas. Impecável � Preço Cr$
39.000.000,00 Tratar fone 32-0682 com Walter.
Gaspar - SC

PREFEITURA MUNICIPAL

PORTARIA N� 022/92
O Prefeito Munícipal de Gaspar, no uso de

suas atribuições legais,
RESOLVE:
Artigo 1!:! - Fica instituído horário especial, das

07:00 às 13:00 horas. ininterruptamente, nos ser

viços administrativos internos da Prefeitura.

Artigo 2!:! - Excluem-se do horário previsto no
.

art. 1 º, as atividades externas das Secretarias e se
tores essenciais da Administração Direta e Autar
quias.

Artigo J!:! - A presentePortarla entra em vigor
de 23 de novembro de 1992 a 31 de dezembro de
1992. revogadas as disposições. em contrário.
PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR, 17 de
novembro de 1992

.

FRANCISCO HOSTINS
Prefeito Municipal

LEI N21.381
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A REALI

ZAR PARA OS FINS QUE ESPECIFICA.
O Prefeito Municipal de Gaspar, Estado de San

ta Catarina.
Faz saber a todos os habitantes deste Mu

nicíp!o que a Câmara de Vereadores aprovou e
ele sanciona a seguinte Lei:

A�igo 1!:! - F!ca o Poder Executivo Municipal
autorizado a realizar despesas com aquisição de
cestas de alimentos ou brindes e com a festa de
confraternização de final de ano dos servidores
municipa!s ativos � inativos da Administração Di
reta e Indireta. e brinquedos para os filhos dos ser
vidores municipais de O a 6 anos, no valor de até
4.189.803,70 TRD (Taxa Referencial Diária) .

Arti9.o 2º - �s despesas decorrentes da pre
sente Lei correrao por conta de dotação própria
do orçamento vigente:

03.SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO E FI
NANÇAS

01.SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO E FI
NANÇAS

03070212.004.00Q-Manut. da Sec. De Adm. e

Finanças
•

.

3.1.3.2-0utros Serviços e Encargos
Artigo J!:! - Esta Lei entra em vigor na data de

sua publlcação, revogadas às disposições em

contrario.

PREFEITURA MUNICIPAL DE' GASPAR, '13 de
novembro de 1992.

.

FRANCISCO HOSTINS
Prefeito Municipal

LIGA DESPORTIVA GASPARENSE
Fundada em 05 de Outubro de 1989.
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J.F.N.
Empreendimentos Imobiliários

VENDE-SE
- Um terreno 22.000 m2
- Um terreno 7.000 m2
- Um terreno 1.750 m2
- 1 casa em contrução
- Uma casa com 3OO1Jll2.

Rua Industrial José Bedusch� 56
'. Fone: 32-0640

<�iComercial Auto Peças
Promoção de peças recondicionadas

Amortecedores (4 peças) colocados
Fusca, Brasília, Variant, TL 250.000,00
Passat, Gol, Voyage 300.000,00
Chevette, Opala 300.000,00
Fiat 147, Uno 500.000,00
Corcel I e II, Del Rey 400.000,00

lb11D0cinéticas (cada) colocadas
"PJ:I'at, Gol Voyage 200.000,00
Fiat, Fiorino, Uno 200.000,00
Corcel, Del Rey 250.000,00

Caixa de direção - colocada
Fusca

Fiat, Chevette
Komb� C-10, D-lO, Willys
F4000,F350,F1OOO

200.000,00
450.000,00
600.000,00
'700.000,00

Rodovia Ivo Silveira (depois da Plasvale)
Fone 32-0028 - Gaspar - SC.

20 a 26 de novembro/92

Vendo apartamento contendo: 2 qua "tos, sala, cozi
nha, área de serviço, garagem. Valor: 85 milhões.
Vendo casa contendo: 3 dormitórios, sala estar,jan
tar, cozinha, área de serviço, garagem.Tudo mobilia
da. Valor: 85 milhões --aceita-se proposta.
Vendo apartamento contendo: um suíte, 2 quartos,
sala de estar, jantar, cozinha, área de serviço. Distan
te 50 metros do mar. Valor: 140 milhões.

Vendo: Terreno aterrado - área total de 300 m2-
Valor: 30 milhões. Distante do mar: 300 metros.

Av. Nereu Ramos, 3262
Meia Praia - Itapema - SC

CUNHA
Adestramento de Cães

Adestra cães de todas as raças a domicílio ou leva
mos para um canil. Informações com Sr. Cunha, fo
ne para recados 43-1177 ou 22-6471

VENDE-SE
1 Santana Quantum CL, ano 92, zeroKm.
Valor: 133 milhões de cruzeiros de entrada mais 31
prestações de 1 milhão e 709 mil cruzeiros. Informa
ções com VANZUITA VEICULOS. Rua Itajaí, 171
- fone 32-0459

VENDE-SE URGENTE - BARBADA
Uma casa toda em alvenaria, com 02 (dois) pavimentos, com 240 m2, na DR - 470 - Km 39

,�ntrada Sertão Verde). Contato com 32-0711 ou no Mini Mercado Bernardes. Preço a

·�mbinar. Gaspar - SC
.
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TOTAIS............. ••• 0,00

TRANSFERENCIAS OE CAPITAL. 45.352.219,04
TOTAIS •••••••••••••••••••••••••••.••••••

239.906.480,04
239.906 . 480 ,04

]
ESTADO DE SANTA CATARINA

PRE FE ITURA MUN I C I PAL DE GASPAR
BALANCETE F I NANCE I RO

OJTUBRO DE 1992

RECE ITA DESPESA

I • ORÇAMENTARIA
RECE I TAS CORRENTES

RECEITA TRIBUTARIA 92.910.575,90
RECEITA PATRIMONIAL 413.697.807,59
TRANSFERENCIAS CORRENTES 2.155.864.038,84
OUTRAS RECEITAS CORRENTES 25.204.668,84 2.687.677.091,17

I • ORÇAMENTARIA

DESPESAS CORRENTES

DESPESAS DE CUSTEIO 2.061.356.181,57
TRANSFERENCIAS CORRENTES • 205.572.187,72 2.266.928.369,29

TOTAIS.............. ...... .... 534.048.646,94

DEPOSITOS DE DIVERSAS ORIGEN 307.100.113,92
TOTAIS............ ..... ..... 93.292.827,53 458.403.641,45

cu

do
da
de
en

85
se'

O
pli
P
co

Ai
Iri'
De

qll
ro

ri(

TOTAl S 2.687.677.091,17
TOIAIS 2.266.928.369,29

RECEITAS DE CAPITAL
DESPESA DE CAPITAL

0,00
I NV�ST I MENTOS 194.554.261,00

II • EXTRAORÇAIlENTAR I A

REALlZAVEL 46.825.247,00
DESPESA A PAGAR 381.515.225,24

DEPOSITOS DE DIVERSAS ORIGEN 105.708.174,70

II • EXTRAORÇAHENTARIA

REALlZAVEL

DESPESA ANTERIOR PAGA 58.010.700,00

SALDO DO MES ANTER I OR

SALDO PARA O MES SEGUI NTE,
DISPONIVEL

CAIXA

BANCOS' C/MOVIMENTO
BANCOS • C/VINCULADA

23.010.793,88
293.001.439,81

1.340.764.270,28

DISPONIVEL

CAIXA

BANCOS • C/MOVIMENTO

BANCOS, C/VINCULADA

7.762.016,79
330.687.182,79

1.574.814.551, rz

G.l

TOTAL GERAL ..

TOTAIS •••••••••••••.•

4.878.502.242,08 TOTAL GERAL. .........
1.913.263.751,30
4.878.502.242,08

NÃO É MILAGRE, APENAS VERDADE:

MULTIPLIQUE SEU DINHEIRO
ANUNCIANDO NO CRUZEIRO DO VALE.

FAÇA SEU NEGÓCIO CRESCER
E RENDER MAIS. ANUNCIE!

------------------------------..

TOTAl s . 1.656.776.503,97

�"'"."'\�\.TIVlC \. .

é- \m!t-1. Ce: ru a

TEC, CGt:lASILIOAD
CRe,SC II>. 11,0'3�

ele •••3025 6'9· ••

��
Francisco HostJns

hde'IO Mun,c;p�1

�n . (108.111.119 -!G

tigr.
20G
rest

tal
D_.
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Novo governo estimula cultura-
'.

Todo tipo de manifestação cultural terá apoio de Renato e Vilsol
Blumenau, Os bairros
também serão contempla
dos com centros de cultu
ra, visando desenvolver a
produção da arte e da cul
tura

LEITURA

A Fundação Casa Dr.
Blumenau e os Museus da

AS diretrizes básicas do Família Colonial e Fritz
plano de governo da coli- Müller merecerão aten

gação VIVA BLUME- ção especial e terão um

NAU para o setor cultural melhor aproveitamento.
estão embasadas no estí- As instalações da Biblio
mulo a todas as formas de teca Pública Municipal
"JJ)�s culturais ..A., . �?fr_er�o �e���as.e ser�
futura administração mu- incéntivadas as blbU:0te
nicipal pretende adotar' cas Itinerantes ede bairro,

idas que permitam a co�? desenvol�enro de(,

'missão de conheci- políticas de e�timu]o per
mentes a todas as cama- �e_!lte à leitura, com a

das sociais. cnaçao, !las escolas,�: �alas de leitura comurutana.
O plano de governo doVI-
VA BLUMENAU tam
bém pretende incremen
tar as atividades artísticas
nas escolas desde as séries
iniciais.

As propostas de Rena
to Vianna e Vilson Souza
incluem ainda: o incentivo
à música, dança, teatro e

artes plásticas; a promo
ção dos aspectos da tradi
ção, apoiando os grupos

Dentre as diversas pro
postas incluídas no plano
de governo figura a elabo
ração de uma legislação
de incentivo à cultura,
com estímulos econômi
cos e benefícios fiscais. O
Conselho Municipal de
Cultura passará por refor
mulações e o espaço da
antiga Prefeitura, e ime

diações passará a ser o

centro das manifestações
artísticas e culturais de

folcló.ricos, musicais, so- A coligação VIV�
ciedades culturais, espor- BLUMENAU tambén
tivas e recreativas, inclui em seus planos par.
especialmente as socieda- a área cuItoral a implanta,des de caça e tiro; estímu- çãode umaTVComunitá
lo aos corais das ria atravésde umcoovêníc
sociedades e instituições envolvendo a Furb e a

religiosas; e o desenvolvi- TVE. Trata-se de uma ex.
mento de módulos espor- periêacia nova, verificada
tivos e culturais nos em poucas cidades brasi
bairros, favorecendo a leiras. Inicialmente os es

criação de uma política de forços serão concentrados
lazer e cultura comunitá- na viabilização do projeto.
ria. O espaço físico das u- A meta principal é dívul
nidades escolares e outros gar nossos eventos cu1tu
espaços existentes pode- rais, esportivos,
rão s�r �pr�ye�tarl:os 'para . ��tários,-além de a"
tal fuialida"dé. brir o mercado de traba

lho, para músicos, artistas,
produtores, jornalistas,
publicitáriosepessoal téc-

A política cultural a ser
definida também preten
de incentivar a produção,
defendendo e garantindo
os direitos do autor, pro
tegendo e estimulando os

artistas e valores culturais
de Blumenau, A obriga
ção para criação de espa
ços culturais e de lazer em
projetos comerciais émais
um dos objetivos da futura
administração, bem como

dar continuidade ao pro
jetode preservação do pa
trimônio histórico e da
memória cultural

1V COMUNITÁRIA

ruco.

A programação da TV
Comunitária será voltada

exclusivamente para as·

suntos de interesse da co-

munidade. A nova

administração pretende
gestionar junto ao gover
no federal a concessão

deste canal com abran
gênciamunicipal, que será
administrado por uma

Fundação Comunitária.
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'X'im de Semana
AlVORADA- Restau
rante anexo à SocIeda
de Recreativa
Alvorada. Abre diaria
mente, servindo buftet
caseiro de segunda à
sexta e serviço a Ia car
te. Local acolhedor,
com música ambiente.
Próprio para levar um
amigo, familiares ou
clientes para tratar de
negócios. Possui am
plo estacionamento.
Nç, centro da city.
RAINHA - Hoje (dia 20),
na Rivage Danceteria,
em Blumenau, acontece
o 4° Concurso Rainha
dos Comerciários, edi
ção 92. O titulo será dis
putado por 12
candidatas, registradas
em carteiras e que a
tuam no comércio local.
O evento inicia às 23 ho
ras. Como prêmio, a
vencedora receberá
uma viagem para qual
quer uma das colônias
de férias ,daSesc no Bra
sil, cem direito a acom

panhante.
ASS:LJNCE - O restau
rantae àbar daAssocia
ção'das'Empresas Lince
abre diàriamente Rara al
moço ou jantar. Ótimas
refeições, -ptzzas e

lanches rápidos. Passe
horas agradáveis no res
taurante da lince. Fica
próximo à Unhas Cfrcu
lo, em Gaspar.

CANARINHOS - Com
serviço de restaurante,
oferecendo diversidade
em carnes, aceita, inclu
sive, encomenda pelo
fone 32- 0963. A Socie-

dade Canarinhos fica
em Gaspar Grande e
constitui-se em ótima
opção de lazer.

GASPARENSE - Com
os tradicionais embalas
de discoteca todo do
mingo, sempre a partir
das 18 horas, na rua Ar
naldo Koch. Também o
ferece serviço de bar e
restaurante. Confira

"QG" - O ·point" dos gas
parenses e dos visitan
tes. Ótimo para o lazer
noturno. Para almoço,
serve buffet e serviço a Ia
carte, oferecendo sem

PIe variedade em cames
e saladas. No local, a

precie obras de arte.
Confira, por exemplo, os
metais do artista plástico
Guida Heuer que dão
um toque todo especial
às paredes do restau
rante.

PERCY'S - Na Alame
da, em Blumenau, ótimo
para curtir a noite com
os amigos. Todas às
quintas-feiras, apresen
tações teatrais, música e
performances poéticas
agitam a noite blume
nauense. Para almoço,
o Percy's oferece refei
ções rápidas. Serve tam
bém a la carte, pizzas e
petiscos.

DO TEATRO - O bar do
Teatro Carlos Gomes é
um ótimo local para des
contrair, relaxar, conhe
cer e fazer amigos. Abre
diariamente, de manhã à
noite. Dê uma passadi
nha lá e certifique-se.

CRUZEIRO
DDVAL& 20

20 a 26 de novembro/92

Artistas movimé
-

o projeto "Toda Quinta Tem Arte" agita
C d

. DIvulgação
•

a a vez mais os pon-
tos de lazer noturno, prin
cipalmente bares, e até
restaurantes, "se abrem"
para as atividades artísti
cas. Comunente, a música
sempre foi a atração mais
explorada pelos bares e

cafés, pois constitui-se
num grande atrativo para
"pegar" a clientela.

O fato é que agora ou

tras manifestações artísti
cas ganhammaior espaço.
Há, por exemplo, restau
rantes que realizam expo
sição de artes plásticas,
tornando-se, assun, espa
ços alternativos para os

artistas da região. Um
bom número desses esta
belecimentos já adotou o

hábito, e os resultados têm
sido positivos.
Ao lado da música e das

artes plásticas, as artes cê
nicas também já têm o seu e até peças teatrais de cur
lugar. Os atores blume- ta duração. Ali, junto ao
nauenses Pépe Sedrez, público-cliente, eles já a- en
Giba de Oliveira e Carlos presentaram a peça "A .

Crescêncio (Professores / Exceção e a Lenda", de �da Escola do Nute) por e- autoria de Giba de Olivei- di
xemplo, desenvolvem no ra e "Homem Pobre Quer ta
Percy's Restaurante (si- . .

tuado à Alameda Rio C�ar Com M?çoila .Ri- ��
Branco, 234), o projeto -ca, teatro de unproVlS�- ve"Toda Quinta Tem Arte" ção baseado na Comédia 10
apresentando num peque: Dei'Arte, conseguindo Iii
no palco, esquetes cênicos muitos risos e aplausos da p<

Exposição demasiada ac
Taro

Com a chegada do ve- su

rão, os cuidados com a sa� dr
úde devem ser bem bll

__ •__L .......J__... T__ "'-��_
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